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•  Юные одинцовцы покатили баллон на тех, кто мусорит в наших дубравах.

ОДИНЦОВЦЫ
«МЕСТНЫЕ» ДАВНО
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ПОДПИСКА  –  2006

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Продолжается подписка на нашу газету на 2006 год. Этот

год для «Новых рубежей» — юбилейный. Старейшей га-
зете Подмосковья исполняется 85 лет! Свой праздник мы,
как всегда, разделим с нашими друзьями, нашими читате-
лями. Обязательно сохраняйте свой
абонемент, он станет вашим почет-
ным приглашением на юбилейные тор-
жества районки. Вы сможете при-
нять участие во всех наших юби-
лейных конкурсах, викторинах и
лотереях, получить при-
зы и памятные сувени-
ры. Поверьте, вас ждет
немало сюрпризов!

БУДЬТЕ С НАМИ
В НАШИ 85!

Цена подписки (с достав-
кой):

на 1 месяц — 41 рубль
23 копейки;

на 6 месяцев — 247 рублей
38 копеек.

И в очередной раз редак-
ция делает подарок своим читателям — льготную подпис-
ку для пенсионеров (только при подписке на 6 месяцев) —
цена 185 рублей 53 копейки.

НАШ  ИНДЕКС: 24371
ИНДЕКС  ЛЬГОТНОЙ  ПОДПИСКИ: 24369

Подписка принимается во всех почтовых отделениях
района и в редакции газеты, а теперь и в нашем пункте
приема подписки на муниципальном рынке «Одинцовское
подворье».

«НОВЫЕ РУБЕЖИ» —«НОВЫЕ РУБЕЖИ» —«НОВЫЕ РУБЕЖИ» —«НОВЫЕ РУБЕЖИ» —«НОВЫЕ РУБЕЖИ» —
С ВС ВС ВС ВС ВАМИ, О ВАМИ, О ВАМИ, О ВАМИ, О ВАМИ, О ВАААААС И ДЛЯ ВС И ДЛЯ ВС И ДЛЯ ВС И ДЛЯ ВС И ДЛЯ ВАААААС!С!С!С!С!
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УБЕЖИ

РЕШЕНИЕМ попечительского совета Фонда за активную
работу в реализации экономических, экологических и соци!
альных программ города и региона, которое  ведет ЗАО «Одихел»
при участии администрации района, коллектив предприя!
тия награжден «Золотой грамотой мецената» в номинации
«За выдающийся вклад в дело возрождения высоких идеа!
лов духовности и милосердия».

ЗАО «Одихел», по словам председателя совета дирек!
торов предприятия И.П. Куюмжи,  последние несколько
лет ведет большую благотворительную деятельность. Пред!
приятие оказывало поддержку в строительстве Одинцовс!
кого университета, Одинцовского центра социального обслу!
живания населения. Помогало и помогает в решении многих
проблем одинцовского тубдиспансера. Благодарны коллективу
предприятия Барвихинское общество инвалидов и Дуб!
ковское общество ветеранов войны, а также Одинцовская
районная организация ветеранов войны и военной служ!
бы. По инициативе предприятия создан Московский об!
ластной благотворительный фонд «Олимпийские резер!
вы». С его помощью многие спортивные организации района
смогли улучшить свою  материально!техническую базу. А
у большинства наших спортсменов появилась реальная воз!
можность участвовать в различных соревнованиях и, ко!
нечно же, побеждать, не задумываясь о финансовой сто!
роне.

Список благих дел на предприятии с каждым годом уве!
личивается. И это в наше непредсказуемо сложное время
вызывает особое уважение.

Наталья ИГУМНОВА.
Фото автора.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Несколько лет назад в Москве был
создан Международный
благотворительный фонд «Меценаты
столетия», который принимает в свои
ряды тех, кто умеет протянуть руку
помощи нуждающимся. В число таких
организаций вошло и Русско-
Словенское предприятие ЗАО «Одихел»
из Одинцова.

В ФОРУМЕ приняли участие бо!
лее 350 журналистов и дизайне!
ров газет России и Украины. И
что интересно, представителей
Москвы и Подмосковья было не
так много, в основном приехали
журналисты и дизайнеры из Си!
бири и Урала. Это показательно.
Из подмосковных СМИ на этом
представительном форуме мы об!
наружили лишь газеты «На Руб!
левке» и «Восточный экспресс Под!
московья» (Ногинск). А поучиться
было чему!

С собравшимися поделились
своим опытом успешной рабо!
ты в дизайне арт!директора «Из!
вестий» и «Коммерсанта», а так!
же главный редактор газеты «Пар!
ма Новости» из Кудымкара (с
недавних пор арт!директор санкт!
петербургской газеты «Мой рай!
он»). Эта небольшая районная
газета совершила настоящий
прорыв в дизайне. Неудивитель!
но, что автор этого прорыва во!
стребован в северной столице.

За два дня приехавшие на кон!
ференцию узнали много нового и
полезного. Выступили лучшие га!
зетные дизайнеры мира: Рон Ри!
зон (США), Хаис Петер Яниш (Гер!
мания) и Хавьер Эрреа (Испания).

ГАЗЕТНЫЙ ДИЗАЙН
Мы учимся для вас, читатели!

22-24 октября в столичной гостинице
«Ренессанс Москва» прошла
международная конференция «Газетный
дизайн», в рамках которой состоялась
церемония награждения победителей
конкурса «Газетный дизайн-2004». В
работе конференции участвовали и
сотрудники «Новых рубежей».

Большой интерес у участни!
ков конференции вызвали две
темы: «Шрифты в современной
газете» — представлена изве!
стнейшим российским дизай!
нером шрифтов Тагиром Сафа!
евым и «Краткий курс для на!
чинающих газетных дизайне!
ров» — представлена консуль!
тантом Фонда «Новая Евразия»
Алексеем Коньковым. Журна!
лист по образованию, он пора!
ботал дизайнером в газетах
Сибири. Его замечания были
точны и востребованы собрав!
шимися.

В последний день конферен!
ции он провел мастер!класс, раз!
бирая дизайн газет тех участни!
ков форума, кто не побоялся вы!
ставить их на суд профессиона!
ла и своих коллег.

Такие конференции, безус!
ловно, полезны и нужны нам,
газетчикам, чтобы сделать свои
издания более яркими и дос!
тупными нашим читателям.
Ведь современная тенденция
в газетном дизайне направлена
на то, чтобы было удобно чи!
тателям.

Александр КОЛЕСНИКОВ.
Фото автора.

•  Собравшиеся увидели не только лучшие образ-
цы газетного дизайна, а и вот такие — вполне
заурядные.

ПРОИЗВОДИТЕЛЬ компакт!дисков из
поселка Назарьево не один раз попа!
дал в поле зрения правоохранитель!
ных органов, нацеленных на борьбу с
незаконным тиражированием аудио!
и видеопродукции. Вначале была ис!
тория с задержанием на одном из
рынков Москвы партии контрафакта,
произведенной якобы на «РОФФ Тек!
нолоджиз». Завод немедленно отреа!
гировал на этот факт: собрал на своей
территории журналистов и устроил

«РОФФ ТЕКНОЛОДЖИЗ» СНОВА «ПОВЯЗАЛИ»
В этот раз они «пиратствовали» против «9 роты» Федора Бондарчука.

показательное уничтожение контрафак!
тной продукции. Продукции чужой, не
своей, так как своего контрафакта, по
словам заводчан, они ни разу в жиз!
ни не делали. Однако позже милиция
доказала обратное. И вот новое сооб!
щение — оперативники, преодолев бе!
тонный забор, ночью проникли на тер!
риторию предприятии в Назарьеве и
застали рабочих завода за нанесени!
ем цветной полиграфии на поддель!
ные диски с фильмом «9 рота»…

В июне прошлого года за достигну!
тые результаты в социально!экономи!
ческой деятельности и активное уча!
стие в областном конкурсе «Лучший
субъект малого предпринимательства
Московской области, обеспечивающий
высокую социальную и экономическую
защищенность работников» ООО
«РОФФ Текнолоджиз» было награж!
дено почетной грамотой Главного уп!
равления по труду и социальным воп!
росам Московской области. Бывает.

ВЫБОРЫ−2005
ЛЮДИ И ЗВЕРИ

— НАШ ТЕАТР постоянно приезжает в Одинцово. Нра!
вятся ваши зрители. На сегодняшний день у нас порядка
семисот дрессированных меньших братьев, но на гаст!
роли, естественно, всех сразу не отправишь. Козырной
номер — говорящие, играющие в баскетбол вороны… Во!
обще!то все артисты нашего театра жутко талантливые.
Определенный талант необходим и дрессирующим их лю!
дям. Одной любви к животным недостаточно. К тому же,
чтобы работать у нас, нужно быть в некотором роде не от
мира сего — зарплата мизерная, находиться в театре надо
зачастую круглосуточно, ночевать во время гастролей порой
приходится где придется… Проблем у театра хватает, но
все они решаемы. Спасибо правительству Москвы, кото!
рое нас поддерживает, — сказал «Новым рубежам» ад!
министратор театра племянник руководителя  театра на!
родной артистки России, детской писательницы Натальи
Юрьевны Дуровой Сергей Дуров. А что рассказали на!
шей газете дрессировщики, читайте в одном из ближай!
ших номеров районки.

Ангелина ИВАНОВА.
На снимках:

•  Дрессировщица Светлана и пернатые артисты
театра.

•  Праправнук основоположника русской школы гуманной
(безболевой) дрессировки Владимира Леонидовича Ду-
рова Сергей Дуров.

Фото автора.

ИНОГДА  СУМАСШЕСТВИЕ  НЕОБХОДИМО
В минувшую субботу на сцене Одинцовского Дома офицеров выступали медведи, собаки, кошки,

дикобразы, козел Сэм, барсук Чапа, енот Енечка, свин Хрюша, четыре ворона — артисты Московского театра
зверей имени В.Л. Дурова.

Редакция Одинцовской
районной газеты «Новые
рубежи» уведомляет о
выделении печатных
площадей для агитаци!
онных материалов заре!
гистрированным канди!
датам в депутаты Совета
депутатов муниципально!
го образования городского
поселения Одинцово по
многомандатному изби!
рательному округу № 3  в
соответствии со статьей
40 п. 1 Закона Московс!
кой области «О выборах
депутатов Советов депу!
татов, глав муниципаль!
ных образований и дру!
гих должностных лиц
местного самоуправления
в Московской области».
Объем печатной площа!
ди, предоставляемой на
бесплатной основе, со!
ставляет 20 квадратных
сантиметров.
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Больше машин
– шире дороги!

Законодатели Подмосковья
в начале октября приняли
закон об увеличении в 2006
году ставок транспортного
налога по отдельным видам
транспортных средств. В
среднем повышение должно
составить 18,8 процента, в
основном за счет роста
ставок налога на
малораспространенные
элитные транспортные
средства (особо мощные
легковые автомобили,
самолеты, снегоходы,
мотосани, катера). Закон
начнет действовать с 1 января
2006 года.

ГЛАВНЫМ ФАКТОРОМ существенного ро�
ста поступлений транспортного налога на
сегодняшний день остается стабильный
рост количества транспортных средств, за�
регистрированных в Московской области.
Если на 1388444 зарегистрированных в
области транспортных средств в 2003 году
сумма поступлений транспортного налога
составила 660,4 млн. рублей, то в 2004 году
с 1725222 единиц техники было получено
уже 935,2 млн. рублей. За два года прирост
налоговых поступлений составил 41,6 про�
цента.

Во�первых, последние два года ставки
транспортного налога не повышались, в то
время как рост потребительских цен про�
должался.  Во�вторых,  реализовывается
право Московской области как субъекта РФ
на изменение размеров ставок транспорт�
ного налога в пределах, установленных ста�
тьей 356 главы 28 «Транспортный налог»
части второй Налогового кодекса РФ.

Увеличение поступлений в бюджет при
установлении предлагаемых ставок транс�
портного налога оценивается в сумме око�
ло 300 млн. рублей.

«Но и этих, на первый взгляд больших
денег хватит только на обслуживание и ре�
монт подмосковных дорог. Для строитель�
ства новых дорог и расширения старых тре�
буются еще более серьезные суммы, — ком�
ментирует закон заместитель председате�
ля Комитета по проблемам народно�хозяй�
ственного комплекса и развитию инфра�
структуры Иван Жук. — К сожалению, про�
блеме дорог в нашей стране всегда уделя�
лось очень мало внимания.  Было время
(забрезжил свет в конце тоннеля!), когда
создали дорожные фонды. Это явилось хо�
рошим толчком к развитию автодорожной
отрасли. Но все хорошее, как правило, бы�
стро кончается. Дорожный фонд был упраз�
днен. Конечно, 300 млн., которые дополни�
тельно получит территориальный дорожный
фонд Московской области, это неплохо. Но,
по нашему мнению, бюджет дорожников
надо увеличивать как минимум в два раза.
Только в таком случае можно говорить о
каком�то серьезном строительстве дорог».

Большинство наших дорог построены еще
в советское время. На то время были свои
стандарты, которые, естественно, должны
быть сегодня пересмотрены. Покрытие до�
рог должно быть более прочным, качествен�
ным, так как, кроме наших легковушек, по�
явились тяжелые иномарки,  увеличился
поток большегрузных машин.

Если посмотреть таблицу налоговых ста�
вок, то будет видно, что повышение тари�
фов меньше всего коснулось владельцев
отечественных авто. В этом прослеживает�
ся алгоритм социальной направленности
данного закона.

Так, если с каждой лошадиной силы ав�
томобиля с мощностью двигателя до 100 л.с.
взимается семь руб. (до этого взималось
шесть руб.), то с автомобиля мощностью
свыше 250 л.с. будет взиматься уже 100 руб.
с каждой «лошади». За яхту и другие па�
русно�моторные суда с мощностью двига�
теля свыше 100 л.с. придется заплатить 160
руб. за каждую «лошадь». По этой же фор�
муле будут рассчитывать свои затраты об�
ладатели личных самолетов и вертолетов.
Что касается плавсредств и летательных ап�
паратов, которые не имеют двигателей, то
с каждой единицы транспортного средства
предложат уплатить фиксированную сумму
– 600 рублей.

Алексей ЛЕВАДНИЙ,
пресс�служба Мособлдумы.

…ЧТО НЕУДИВИТЕЛЬНО. В одних городах
Подмосковья — промышленность мощная, дру�
гие заявили о себе как о наукоградах. А у нас…
У нас титул есть – «Подмосковная Швейцария».
Только вот до Швейцарии далековато будет.
Настоящая пропасть лежит в отношении к сво�
ей родной земле русского и швейцарца. Как�
то рядом с платформой Ромашково (да�да, до
Барвихи километр, земля по 70 тысяч долла�
ров за сотку) натыкаюсь на… изрядную помой�
ку. Наверное, самую дорогую свалку мира, ибо
кому ещё придет в голову в таких местах быто�
вой мусор сваливать?

Да если бы только это мучило... В замусо�
ренный лес — и в тот не войти, со всех сторон
он окружен шестиметровыми заборами. К Мос�
кве�реке – не сунешься, сплошная череда особ�
няков и коттеджных поселков. Рублево�Успен�
ское шоссе туннелем уже начали называть –
полное ощущение в некоторых местах, что в
туннеле едешь, такие тут заборы.

Словом, давно душа у людей болела. К 2003
году после длительного обсуждения созрела
концепция Экополиса Одинцовского как перс�
пективы развития нашего края, плана дей�
ствий на будущее, шанса на спасение того, что
ещё осталось.  Разрабатывали её сообща, пос�
ле чего вынесли на рассмотрение Совета де�
путатов района, который программу и утвер�
дил. Но одно дело документ разработать, дру�
гое – выполнить то, что наметили. Один об эко�
полисе мечтает, другой ищет, где бы машину
хлама вывалить, да чтоб не поймали…

Поэтому весть о том, что трудовой акцией
намерено заявить о себе подмосковное эколо�
го�политическое движение «Местные», в Один�
цовском районе восприняли с оптимизмом –
ну вот, не мы одни такие… Есть и другие, кото�
рых ДОСТАЛО!

«Вместе легче будет». Именно так высказались
по поводу появления «Местных» студенты Один�
цовского гуманитарного университета в програм�
ме «Экополис Одинцовский», которая идет на
местном телеканале. В прямом эфире обсужда�
ли и новость, и планы студентов на 19 октября.

Опыт молодежных трудовых акций в районе
накоплен большой. Первую летом 2003 года про�
вело на берегу озера близ платформы Чапаевка
молодежное экологическое движение Одинцов�
ского района «Экосоника». Около пяти десятков
молодых людей и девушек, договорившись че�
рез Интернет, приехали на захламленный берег.
Привезли с собой из Одинцова музыкальную ап�
паратуру. И начали уборку.  На звуки приехали
МЕСТНЫЕ… В смысле – здешние, кубинские. Уви�
дели и обрадовались: «Ребята, какие ж вы мо�
лодцы!» И встали рядом хлам в мешки паковать.
Дальше – больше. Сотрудничать с «Экосоникой»
начал  городской комитет по делам молодежи,
культуре и спорту. Музыкально�трудовые десан�
ты расширяли географию, меняли акценты. На�
шлись даже спонсоры. Завод «Веломоторс+»
объявил, что тем, кто соберет больше мусора,
будут вручены новенькие велосипеды. Шоко�
ладная фабрика «Коркунов» выделила наборы
конфет для награждения маленьких участников.

Мы обещали рассказать о трудовой акции «Чистое
Подмосковье», с проведения которой заявило о себе
молодежное движение политических экологов «Местные».
Выполняем. В среду, 19 октября, на уборку вышла молодежь
20-ти районов Подмосковья – численность принявших участие
в акции ориентировочно оценивают в девять тысяч человек.
Четыре тысячи грузовиков вывезли на свалку 75000 мешков с
мусором. На 10-ти федеральных трассах молодежь построила
из собранного мусора пирамиды, которые призваны обратить
внимание общественности на проблему состояния окружающей
среды. На трех концертных площадках ребята потанцевали на
дискотеках под открытым небом, организованных по случаю
экологической акции. Были среди них и одинцовцы.

А ОДИНЦОВЦЫ
«МЕСТНЫЕ» ДАВНО

Сбор мусора в лесопарке превратился в сорев�
нования. Первый раз я такую уборку видел –
чтобы бегом!

Проводили трудовые акции и студенты ОГУ.
Уборкой Одинцовской лыжероллерной трас�
сы Ларисы Лазутиной они этим летом отме�
тили окончание первого курса.

В общем, с учетом накопленного опыта ут�
ром 19 октября никаких организационных про�
блем у одинцовцев не было. Место сбора –
здание недавно открывшегося гуманитарного
университета. В 8 утра – короткий митинг. Ком�
мунальная служба города обеспечила инвен�
тарем: граблями, лопатами, мётлами, перчат�
ками. Сто пятьдесят человек вышли от Один�
цовского гуманитарного университета, еще сто
– от Академии туризма. Тридцать человек
представляли спортклуб «Олимп», двадцать –
спортивно�туристическую «Школу мужества».
Число сочувствующих учету не поддаётся.

Олег Демченко, заместитель  председателя
комитета по делам молодежи, культуре и
спорту, развозил на собственной машине го�
рячий чай, булочки. Огромное спасибо за это
поварам столовой школы № 12, это они обес�
печили горячее питание. А администрация
Одинцовского района закупила сухие пайки,
в том числе и для тех ребят, которые ездили
на концертную программу в Крокус�Сити. Но
о поездке – позже, а пока…

Ребята вытащили к дороге из лесопарка всё,
что смогли. Студенты Академии туризма раз�
громили две стихийные распивочные, обо�
рудованные в лесу для приема горячитель�

ных напитков поляны. Местные алкоголики
соорудили здесь стол из большого бензоба�
ка, сиденья из брёвен. Бутылки и прочие от�
ходы метали себе под ноги – чего далеко хо�
дить…  Расстроятся, наверное. Присесть им
теперь негде, непривычно чисто стало в лесу.
Весь их скарб отправился на свалку вместе с
горой другого мусора.

Беда вот только, всё равно хламу натащат.
Автомобилист выбросит старую покрышку (а
может, и целую машину). Отдыхающий –
пластиковую бутыль. Строящий неподалеку
себе дом хозяин – обломки и кирпичи.  И вот
снова собирайтесь, студенты и молодежь,
убирать свинарник?

Бесконечность процесса,  вот что убивает
больше всего. И чтобы вырваться из замкну�
того круга, начинать, кажется, надо не столько
с уборки земли, сколько с воспитания чело�
веческих душ.

В районе проводится уже третий этап кон�
курса «Экополис детский». Малышей просят
придумать хорошее дело для защиты и охраны
родной природы, сочинить историю, нарисо�
вать рисунок на экологическую тему. Победи�
телям и участникам ежиха Лизонька и оленё�
нок Олежка – симпатичные ростовые куклы,
ставшие символами Экополиса – дарят мягкие
игрушки и сладкие призы, вручают медали.

Может, хоть так проймет – если ребенок
вдруг скажет родителям: «Мам, пап… Хватит
мусорить!»

Александр ЛЫЧАГИН.
Фото автора и Александра ЗАЙЦЕВА.
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28-29 ОКТЯБРЯ
 по инициативе Российской Гильдии пекарей и кондитеров

 совместно с Гильдией пекарей и кондитеров
Московской области

состоится важнейшее событие в области хлебопечения
 Центрального федерального округа —

ПЯТАЯ МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
 ПО ХЛЕБОПЕЧЕНИЮ

ЦЕНТРАЛЬНОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА.
Конференция пройдет при поддержке администрации

Президента РФ, Совета Федерации Федерального Собрания
РФ, Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав по&
требителей и благополучия человека (Роспотребнадзора), Тор&
гово&промышленной палаты РФ, Объединения предпринима&
тельских организаций России (ОПОРА).

Цель конференции: определить стратегию и тактику даль&
нейшего развития хлебопечения и кондитерского производства
в Центральном федеральном округе, обсудить основные про&
блемы хлебопекарных и кондитерских предприятий в диалоге с
властью и пути их решения.

На конференции будут обсуждаться следующие основ�
ные вопросы:

•  Перспективы и тенденции развития хлебопечения на реги&
ональном и местном уровнях.

•  Вопросы административных барьеров в деятельности хле&
бопекарных предприятий, конкуренции на рынке.

•  Практические аспекты эффективного ведения бизнеса и
совершенствования технологии в хлебопечении и кондитерс&
ком производстве.

•  Вопросы обеспечения населения хлебом и хлебобулочны&
ми изделиями высокого качества в необходимом количестве,
расширенном ассортименте и по доступным ценам.

В конференции примут участие около 300 участников, в
том числе: руководители хлебопекарных и кондитерских пред&
приятий, входящих в состав регионов Центрального федераль&
ного округа; представители органов власти регионального и фе&
дерального уровня; компании&производители и поставщики
оборудования, ингредиентов, материалов; руководители реги&
ональных объединений пекарей и кондитеров.

В рамках конференции организована выставка, в кото&
рой примут участие  ведущие отечественные и зарубежные про&
изводители и поставщики оборудования, материалов, ингре&
диентов для хлебопечения и кондитерского производства.

Участие в конференции позволит наладить профессиональ&
ные связи хлебопеков и кондитеров по всему Центральному
федеральному округу, найти новых партнеров среди компаний&
производителей и поставщиков оборудования, ингредиентов,
материалов для хлебопечения и кондитерского производства,
вступить в диалог с представителями местной и федеральной
законодательной и исполнительной власти по актуальным и
злободневным вопросам.

Место проведения конференции:
г. Одинцово, ул. Маршала Жукова, д. 28. Администрация Один&
цовского района, конференц&зал.

«Серьезной задачей считаю проведение активной
политики либерализации предпринимательского
пространства. И здесь прежде всего выделю меры по
кардинальному расширению возможностей для сво�
бодного предпринимательства. Мы должны создавать
благоприятные условия для прихода частного капи�
тала во все привлекательные, социально�значимые
отрасли».

В.В. Путин.
Из Послания Федеральному Собранию

Российской Федерации.
25 апреля 2005 г.

По всем вопросам обращаться по телефонам:
Российская Гильдия пекарей и кондитеров
Факс: (095) 755&67&69, 974&00&61.
Тел.: (095) 181&96&03, 755&50&35, 755&50&38.
E�mail: yamvid@dol.ru

Регистрация участников:
с 9 до 10 часов.
Работа конференции:
с 10 до17 часов.

Посещение хлебопекарных
предприятий.
Культурная программа.

28  октября

29  октября

ЮБИЛЕИ

ИЗ ПОЧТЫ ЭТИХ ДНЕЙ

32 ВЫПУСКНИКА школы— золотые
медалисты, 110 — серебряные. На се&
годняшний день здесь работают 67 учи&
телей, почти каждый второй имеет пер&
вую и высшую квалификационную ка&
тегории. Семь педагогов трудятся со дня
открытия этого здания школы у Греб&
невского храма. Двум педагогам при&
своено почетное звание «Заслуженный
учитель Российской Федерации», еще
двум — «Заслуженный работник Мос&
ковской области». Возглавляет сплочен&
ный коллектив учителей&единомыш&
ленников и учащихся директор Ната&
лья Анатольевна Белова.

К юбилею готовились и взрослые, и
дети. Все — от первоклассника до дирек&

ВСЁ — НА ПЯТЁРОЧКУ!
Одинцовская средняя общеобразовательная школа № 5 отметила 30&летний юбилей

со дня открытия своего нынешнего здания.

тора — хотели сделать этот день ярким,
запоминающимся. Вход украшали транс&
паранты, шары. Звучала музыка. В кори&
дорах висели стенгазеты с поздравлени&
ями школе, стенды с фотографиями 30&
летней давности.

Среди почетных гостей были началь&
ник территориального управления по
городскому поселению Одинцово Алек&
сандр Альбертович Гусев, начальник
школьного отдела управления образо&
вания района Людмила Васильевна
Мусиенко, руководитель городской
организации профсоюза работников
образования Екатерина Николаевна
Фролова и многие другие. Показали
фильм о школе, прозвучали фанфары,

и началась юбилейная программа «Лю&
бимой школе — 30 лет». Директор по&
благодарила всех, кто помогает наше&
му учебному учреждению  в решении
различных проблем и предоставила
слово Александру Альбертовичу. Он
подчеркнул, что самое большое богат&
ство школы № 5 — ее ученики и педаго&
гический коллектив, с любовью относя&
щиеся друг к другу. С телеэкрана при&
сутствующих на торжестве приветство&
вали депутат Государственной Думы,
председатель Комитета по образованию
и науке Олег Иванович Денисов и на&
чальник управления образования адми&
нистрации Одинцовского района Гиль&
да Александровна Ботт. От имени вы&
пускников&ровесников школы со слова&
ми глубокой признательности учителям
выступил Аркадий Юрьевич Анишин,
ныне работающий советником админи&
страции Президента Российской Феде&
рации… Друзья школы подарили много
подарков: картину, видеомагнитофон,
телевизор, оборудование для кабинета
физики, пополнили книгами библио&
течный фонд, а школьную фонотеку —
несколькими альбомами классической
музыки… А общим подарком стал кон&
церт, подготовленный школьными та&
лантами, ее выпускниками и гостями из
учреждений дополнительного образо&
вания. В завершение праздника ребята
вывезли в зал огромный торт с тридца&
тью свечами. Право задуть их было
предоставлено директору школы и уча&
щимся.

Галина ХОРОЛЁВА.
Фото автора.

В КОНЦЕ СЕНТЯБРЯ ветераны 38&го
научно&исследовательского  испыта&
тельного института бронетанковой тех&
ники отметили День пожилого челове&
ка. Бывшие и ныне работающие сотруд&
ники института городка Кубинка&1 собра&
лись в солдатском клубе, любезно пре&
доставленном командиром части под&
полковником Олегом Владимировичем
Трегубенко.

Открыл вечер недавно избранный на
этот пост председатель совета ветера&
нов городка генерал&майор в отставке
Георгий Васильевич Журавель, поздра&
вивший коллег с праздником. Добрые
слова ветеранам сказали исполняющий
обязанности начальника института пол&
ковник Валентин Иванович Мартышин
и председатель объединенного комите&
та профсоюзов института Татьяна Нико&
лаевна Мелихова.

После официальной части состоял&
ся концерт самодеятельных коллекти&
вов. Своим выступлением ветеранов
приветствовала танцевальная группа
Кубинской средней школы № 2 под ру&
ководством Жанны Витальевны Дани&
хиной. Надо видеть, с каким желани&
ем  и усердием исполняли дети танце&
вальные номера. Хор ветеранов город&
ка исполнил для собравшихся народ&
ные песни. С забавными частушками
выступили Галина Ивановна Воротни&
кова и Тамара Сергеевна Атанова. С
искренней теплотой участники  торже&
ственного собрания слушали выступ&
ление Леонида Анатольевича Штрау&
ха, исполнившего лирические песни
военных и послевоенных лет. Зал
дружно подпевал солисту. Леонид Ана&

ТАНКИСТАМ ВОЗРАСТ
НЕ ПОМЕХА!

тольевич участвует во всех торже&
ственных мероприятиях, проводимых
в нашем городке.

В заключение праздничного вечера
школьники вручили собравшимся цве&
ты и подарки, приобретенные на сред&
ства спонсоров: начальника 38&го ин&
ститута генерал&майора Владимира
Ивановича Федоты, председателя объе&
диненного комитета профсоюзов Тать&
яны Николаевны Мелиховой, предпри&
нимателей Григория Григорьевича Но&
сикова, Александра Юрьевича Начёв&
кина, Александра Александровича Ти&
хона, Валерия Федоровича Иванова,

Анатолия Борисовича и Александры
Григорьевны Бахметовых, Александра
Васильевича Строгилина, Елены Нико&
лаевны Савиновой, Евгения Семенови&
ча Котлярова, Людмилы Леонидовны
Малыхиной  и Владимира Александро&
вича  Дёкина.

 Такие же подарки члены совета ве&
теранов вручили своим соратникам,
которые из&за болезни не смогли при&
сутствовать на собрании.

В. М. РАЗУМОВ,
участник Великой Отечественной

войны, ветеран института,
полковник в отставке.
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черный  оранжевый

— Светлана Георгиевна, кто мо�
жет сегодня бесплатно получить
квартиру от государства?

— Малоимущие граждане. Прежде всего мо�
гут рассчитывать на социальное жилье перво�
очередники: дети�сироты и дети, оставшиеся без
попечения родителей; семьи, пострадавшие от
стихии и других чрезвычайных ситуаций; жиль�
цы ветхих и аварийных домов, подлежащих от�
селению, а также семьи, где есть заболевшие
туберкулезом, дети, инфицированные СПИДом…
Полный список болезней, дающих право полу�
чить жилье без очереди, пока не разработан.
Этим занимается правительство России. Инва�
лиды войны и труда, семьи погибших, много�
детные семьи, учителя, врачи, спасатели, имев�
шие первоочередное право на получение соци�
ального жилья в старом Жилищном кодексе, те�
перь его лишены. Они попадают в очередь на
социальное жилье на общих основаниях: если
малоимущие и живут в квартире с площадью
меньше социальной нормы.

— Кого можно считать малоиму�
щими?

— В старом кодексе такого понятия не было.
Малоимущие будут определяться исходя из
доходов и собственности, которой они владе�
ют. В каждом регионе будут приниматься свои
критерии несостоятельности. Правительство
Московской области как раз сейчас работает
над этим вопросом. Кроме того, для постановки
на очередь малоимущая семья должна иметь
на каждого члена метраж меньше социаль�
ной нормы. Если раньше это было пять мет�
ров жилой площади, то теперь местные депу�
таты утвердили норму восемь метров общей
площади.

— Распустят ли муниципальную
очередь на жилье, которая су�
ществует долгие годы, и что ста�
нет с очередниками, которые не
подпадают под статус малоиму�
щих?

— Очередь на жилье никто распускать не со�
бирается. Закон о введении в действие ЖК РФ
гласит (ст. 6, п. 2): «Граждане, принятые на учет
до 1 марта 2005 года в целях последующего пре�
доставления им жилых помещений по догово�
рам социального найма, сохраняют право со�
стоять на должном учете до получения ими жи�
лых помещений по договорам социального
найма». Как и положено, идет ежегодное об�
новление документов очередников. Но вновь
ставить на очередь мы будем только малоиму�
щих, когда закон определит, кто попадает в эту
категорию.

— Как продвигается существую�
щая очередь на жилье?

ЭТО ВСЕХ НАС
КАСАЕТСЯ

1 марта вступил в силу новый  Жилищный кодекс (ЖК РФ)

Кодекс и сопутствующие ему законы серьезно повлияют на жизнь каждого из
нас, независимо от того, проживали ли мы в отдельной квартире или в
коммуналке.

Наши читатели задают массу вопросов, связанных с юридическими новшествами.
Дать ответы на них, помочь разобраться в сложившейся ситуации мы попросили
начальника управления учета, распределения и приватизации жилой площади
администрации Одинцовского района Светлану Георгиевну КАМОЛОВУ.

— Такого порядка, как раньше, когда очеред�
никам выделялось 10 процентов в домах�ново�
стройках, уже не существует. Поэтому админист�
рация пошла по другому пути. При заключении
инвестиционных контрактов оговаривается усло�
вие, сколько бесплатных квартир будет переда�
но муниципалитету. В основном в контракт вно�
сятся дома, которые пойдут под снос. Их жильцы,
естественно, улучшат условия проживания.

Очередники также получают квартиры, кото�
рые освобождаются за выселением. Жилье пре�
доставляется в первую очередь работникам бюд�
жетной сферы, многодетным семьям.

Обратимся для примера к отчету нашего уп�
равления за девять месяцев текущего года. Трех�
комнатную квартиру получил в новостройке пос.
ВНИИССОК инвалид I группы по зрению, име�
ющий двоих детей. В Лесном городке на улице
Энергетиков сдан в эксплуатацию дом. В нем
району выделили семь квартир. Одну дали учи�
тельнице, которая проработала 30 лет в Лесно�
городской школе, еще одну (служебную) — для
МУРЭП «Жаворонки» и пять — для многодетных
семей.

За выселением получили три квартиры ин�
валиды войны, одну — семья погибшего участ�
ника войны, четыре — инвалиды труда, 10 квар�
тир — многодетные.

Ежегодная перерегистрация показывает, что
очередь продвигается на 200�300 номеров. У
людей изменяются семейные обстоятельства,
кто�то выбывает, некоторые не обновляют доку�
менты по пять�шесть  лет, таких мы снимаем с
очереди.

— А за что и как могут лишить
квартиры?

— По новому Жилищному кодексу есть не�
сколько оснований для выселения. Во�первых,
если наниматель жилья по договору соцнайма
не вносит плату за жилое помещение и (или)
за коммунальные услуги. В нашем районе по�
явились первые прецеденты (МУРЭПы «Голи�
цыно» и «Каринское», МУП «Управление жи�
лищного хозяйства» подали в суд на злостных
неплательщиков). Если просрочка оплаты воз�
никла без уважительных причин и перевалила
за шесть месяцев, то наниматель и члены его
семьи через суд выселяются в жилье, предос�
тавляемое по нормам общежития, то есть не
менее шести метров на человека.

Во�вторых, могут выселить, если жилье ис�
пользуется не по назначению (например, в квар�
тире устроен офис). Нанимателю направляется
предупреждение о необходимости устранить
нарушение, если не исправился, то в судебном
порядке происходит выселение из квартиры.
Другого жилья при этом не предоставляется.

Вопрос о выселении встает и в тех случаях,

если наниматель муниципальной квартиры
или собственник жилья устроил самоволь�
ную перепланировку или допустил разруше�
ние жилья; если гражданин просрочил вне�
сение платежей по ипотечному кредиту, на
который приобретена квартира; если у жиль�
ца прекратились семейные отношения с соб�
ственником квартиры (например, супруги
развелись).

— По поводу вышесказанного
хотелось бы уточнить два воп�
роса: кто не может быть высе�
лен за долги и когда перепла�
нировка квартиры считается са�
мовольной?

— Собственник приватизированной кварти�
ры, своевременно не вносящий плату за жил�
комуслуги, не может быть выселен за долги (не�
зависимо от длительности просрочки), потому
что суд не налагает взыскание на квартиру, яв�
ляющуюся единственным местом проживания
ее собственника и членов его семьи (ст. 446
Гражданского процессуального кодекса РФ).
Самовольной считается перепланировка, про�
веденная без согласования с соответствующи�
ми органами.

— В новом Жилищном кодексе
нет понятия «служебное жилье»
и ни слова не сказано о прива�
тизации ведомственного жилья.
На что могут рассчитывать граж�
дане, проживающие  в служеб�
ном или ведомственном жилье?

— Теоретически получение в собствен�
ность ведомственных квартир похоже на
приватизацию социального жилья. Восполь�
зоваться ею могут только те, кто получил до�
кументы на проживание до 1 марта 2005 года.
Заканчивается приватизация ведомственных
комнат и квартир 1 января 2007 года. Но да�
леко не все так просто. Те, кто когда�то по�
лучил так называемое совхозное или кол�
хозное жилье, могут его спокойно привати�
зировать. У работников коммунальных
служб появился разговорный термин — «рас�
служебить» квартиру. В таких случаях с ними
заключается договор социального найма.
Много вопросов возникает по жилью в во�
енных городках. Регистрационная палата не
регистрирует документы на приватизацию,
если нет подтверждения, что это государ�
ственное жилье является государственной
собственностью. Граждане обращаются в суд,
просят закрепить за ними право собствен�
ности и обязать палату зарегистрировать
право собственности на квартиру. Но это по
открытым военным городкам. В закрытых —
вопрос о приватизации не встает.

— Светлана Георгиевна, некото�
рые наши читатели спрашивают:
выгоднее ли оформить кварти�
ру в собственность или лучше
жить в муниципальной?

— Бесплатная приватизация квартир пре�
кращается 1 января 2007 года. Тогда же за�
кончится и деприватизация, то есть исчезнет
возможность вернуть квартиру муниципали�
тету или государству и снова стать ее нани�
мателем по договору соцнайма. Чтобы опре�
делиться, какой вариант для вас выгоднее,
надо знать о плюсах и минусах обладания
приватизированным и муниципальным жи�
льем, особенно для тех, кто проживает в до�
мах, подлежащих сносу.

Новый Жилищный кодекс и другие зако�
ны из «жилищного пакета» налагают на соб�
ственников жилья нелегкое бремя. Отменя�
ется норма закона о приватизации, по кото�
рой капитальный ремонт домов с привати�
зированными квартирами оплачивается за
счет государства. Таким образом, расходы на
капремонт перекладываются на плечи соб�
ственников. В недалеком будущем введут
местный налог на недвижимость, который
будет рассчитываться исходя из стоимости
квартиры, близкой к рыночной цене. Глав�
ный же плюс приватизации — это приобре�
тение собственного недвижимого имущества.
Это капитал, который может выручить в труд�
ной жизненной ситуации.

Деприватизировать квартиру и снова стать
нанимателем выгодно следующим категориям
граждан:

— одиноким лицам, не имеющим наследни�
ков и не желающим заключать договор ренты
на условиях пожизненного содержания (плата
за деприватизированное жилье будет меньше,
чем расходы собственников квартир);

— жильцам домов, идущих на снос. В этом
случае при переселении законы позволяют вме�
сто крохотной квартиры в ветхой пятиэтажке по�
лучить жилье большей площади  (от 14 до 18 м
общей площади на человека). Хозяева прива�
тизированных квартир получают при переселе�
нии равнозначное по общей площади жилье.
Поэтому каждый должен исходить из собствен�
ной ситуации.

— К нам часто поступают вопро�
сы именно с описанием конкрет�
ных ситуаций. Может быть, с ва�
шей помощью мы дадим на них
ответы в «Новых рубежах».

— Буду рада помочь жителям нашего района.
Давайте делать это вместе.

Беседу вела Лариса РОДИОНОВА.
Фото Александра ЗАЙЦЕВА.

ОДИНЦОВСКИЙ ГУМАНИТАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет приём на подготовительное отделение для поступления на

Лицензия А № 161891

ЗАНЯТИЯ —

по мере наполнения

учебных групп.

ГРАФИК ЗАНЯТИЙ

— три раза в неделю.

АДРЕС:

143000, Московская

область, г. Одинцово,

Подушкинское ш., д. 1.

Телефон 590-72-54.

факультет ГОСУДАРСТВЕННОГО И
МУНИЦИПАЛЬНОГО  УПРАВЛЕНИЯ

— русский язык

— английский язык

— обществоведение

2�годичные курсы «Абитуриент�max»

8�месячные курсы «Абитуриент»

факультет ЭКОНОМИКИ И
МЕНЕДЖМЕНТА

— русский язык

— английский язык

— математика

Для учащихся 10�х классов

Для учащихся 11�х классов
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СПОРТ
ПОБЕДЕ − 60!

ВОЛОДЯ начал бегать в машинотракторный парк,
помогал механизаторам. Трудолюбивого парня за!
метили и направили в Старожилово на курсы трак!
тористов. И на его тракторе часто развевался крас!
ный флажок — передовик! Несмотря на молодость, к
парнишке относились уважительно, так ловко он уп!
равлялся со своим колесным трактором.

Через год Володя начал изучать гусеничные трак!
тора. Летом он уже работал на мощном тракторе, ко!
торый мог тащить на прицепе два многолемешных
плуга и два ряда борон. И опять молодой механиза!
тор был в числе передовиков.

Началась война. Мужчины ушли на фронт. Воло!
де пришлось брать в помощники и обучать молодых
парней. Хлеборобство полностью легко на плечи,
считай, подростков.

В 1942 году Владимира призвали в Красную Ар!
мию. Он был направлен на защиту Дальневосточ!
ных рубежей. После краткосрочной военной подго!
товки служил в артиллерийской части.

Великая Отечественная 9 мая 1945 года заверши!
лась, но нашим границам угрожала Япония. Необхо!
димо было уничтожить последний очаг войны. В со!
ответствии с решением Потсдамской конференции
Советский Союз 9 августа начал боевые действия про!
тив хорошо вооруженной Японской Квантунской ар!
мии численностью 1,3 млн. человек. В течение двад!
цати четырех дней мы разгромили ее! В этих боях
участвовал 2485!й гаубичный полк, в котором слу!
жил автомехаником ефрейтор В.К. Бирюков.

В середине июня 1949 года фронтовик Бирюков вер!
нулся из армии, и начался его долгий трудовой путь. В
совхозе «Заречье» он работал полвека. Окончил кур!
сы комбайнеров, учился и на автомеханика. Семь с
половиной лет работал шофером, пять с половиной —
механиком. 21 год возглавлял тракторную бригаду.
Хлопот прибавилось. Теперь он уже отвечал не толь!
ко за себя, но и за работу целого коллектива. В парке
было 20 тракторов различных марок, немало плугов,
культиваторов, борон, сеялок и другого инвентаря. Вся
сельхозтехника к страде готовилась своевременно и
добросовестно. Поэтому и в работе она почти не отка!
зывала. А если и поломки случались, то они были
незначительными и быстро устранялись.

Навсегда осталось в памяти В.К. Бирюкова поле.
Русское поле. Каждую жатву встречал как праздник.
Наградой за хлеборобские труды было золото выс!
шей пробы — золото хлеба…

С 21 октября 1985 года по 29 апреля 1996 года Вла!
димир Кириллович работал оператором шампинь!
онного цеха. А потом еще пять лет потрудился маши!
нистом станции по обеспечению водой жилых до!
мов, производственных и культурно!бытовых объек!
тов хозяйства. Ответственным и обязательным про!
явил себя Владимир Кириллович и на этой работе.
Хранятся в семье многочисленные благодарствен!
ные письма и Почетные грамоты. Орден Великой
Отечественной войны II степени и медаль «За отвагу
над Японией» — память о военных заслугах, орден
«Знак Почета» — свидетельство трудовой доблести.

Крестьянская сметливость и любознательность
тоже дали свои плоды. По его предложению был
изготовлен специальный плуг для вспашки почвы в
теплицах, он усовершенствовал станок для приготов!
ления торфоперегнойных горшочков, внедрено много
других его рацпредложений.

15 октября Владимиру Кирилловичу Бирюкову ис!
полнилось 80 лет. И несмотря на то что бывшего со!
вхоза «Заречье» теперь нет, а называется хозяйство
ЗАО «Заречье», о ветеране не забыли. В связи с юби!
леем ему вручили мобильный телефон.

Яков ЯРОЧКИН.

РОДА САМОГО
КРЕСТЬЯНСКОГО

В селе Насилово Старожиловского
района Рязанской области в семье
крестьянина Кирилла Бирюкова 15
октября 1925 года родился сын.
Назвали Владимиром. Рос парень
любознательным. В школе учился с
большим желанием. Когда в селе
образовался колхоз, отец работал
там сначала конюхом, потом —
бригадиром полеводства, мать —
свинаркой.

СОТНИ, если не тысячи одинцовских
мальчишек и девчонок, занимаются ка!
ратэ. Кубок по ката кекусинкай каратэ про!
шел в центре «Крокус!Сити» в дни праз!
днования Дня Московской области при
поддержке областного спорткомитета и
областной федерации кекушин каратэ.
Спонсором турнира выступило известное
в спортивных кругах предприятие «Рей!
спорт», выпускающее высококачествен!
ное спортивное оборудование и снаря!
жение. На Кубок приехали 85 каратис!
тов из девяти клубов Подмосковья. Со!
ревнования проходили во всех квалифи!
кационных и возрастных категориях.
Одинцово было представлено командой
из воспитанников клуба «Кекусин», что
располагается в 8!м микрорайоне в Доме
культуры «Солнечный» (ул. Комсомоль!
ская, д. 9). Как сказано выше, наша ко!
манда стала лидером в общем зачете.
Весомый вклад в общую копилку внесли:
Ксения Алешкова, Артем и Никита Ма!
лашкины, Артем и Евгения Фанькины,
Наталья Караблина и Марк Флоранский.
Они были сильнейшими в своих весо!
вых категориях.

9 октября каратисты из ДК «Солнеч!
ный» приняли участие в Кубке Федера!
ции кекусинкай по каратэ по кумитэ, про!
ходившем в Москве. Этот традиционный
турнир в этом году собрал 170 спортсме!
нов из 15 клубов Центрального феде!
рального округа РФ. Кроме воспитанни!
ков Вадима Дащинского, наш район
представляли ученики Сергея Желтоухо!
ва (Немчиновка) и Владимира Сидоро!
чева (Старый городок). В одну из судей!
ских бригад вошел наш земляк Владлен
Голубчиков. На этом турнире наша ко!
манда заняла третье общекомандное
место. Лидерами в своих возрастах и ка!
тегориях стали: Ксения Алешкова, Ни!
кита Малашкин и Михаил Чулаев. Вто!
рые места заняли: Андрей Абморшев,
Тимур Евстратов, Аминат Тинаев, Елена

КАРАТЭ —
ШАГ НАВСТРЕЧУ

1 октября прошел областной Кубок по ката кекусинкай каратэ,
приуроченный к фестивалю спорта в Подмосковье. На этом турнире
одинцовцы заняли первое общекомандное место. Это был не
единственный турнир в октябре, в котором участвовали одинцовцы.

•  Эта победа объединяет и делает их командой.

•  Учитель и его ученики. Делай, как я, и победа — одна на всех!

Богомолова; третьи — Мануа Акопян,
Илья Белов, Антон Пашигорев и Анаста!
сия Юбко. Приятно и то, что за лучшую
технику каратэ был награжден Никита
Малашкин.

Напоминаем, что в Одинцове прово!
дится постоянный набор ребят в секции
каратэ, а с недавних пор в кекусинкай
каратэ под руководством Вадима Дащин!
ского можно записаться не только в ДК
«Солнечный», но и в студии спорта и кра!
соты «Шейп» (ул. Чикина, д. 1). Каратэ в
Одинцове развивается и готово принять
в свои ряды любого мальчишку или дев!
чонку. Выбирай свой стиль, своего на!
ставника и побеждай!

Александр КОЛЕСНИКОВ.

ВОЛЕЙБОЛ

ПОСЛЕ ДВУХ ПОРАЖЕНИЙ мы ждали с
тревогой вестей из Казани. Тем приятнее
известие, которое привезли из Татарской
столицы двадцать одинцовских болельщи!
ков. Уже в первой партии «Искра» уверенно
выиграла 25:21. Как отмечают очевидцы,
стало ясно: одинцовцы победят! Более под!
робно об этой игре расскажет пресс!секре!
тарь Волейбольного центра Московской об!
ласти Юрий Соколов (читайте его материал
в субботнем номере).

ДВЕ ПОБЕДЫ ЗА ДВА ВЫХОДНЫХ
Одинцовских болельщиков волейбола в минувшие выходные порадовали

и мужская «Искра», и женская «Заречье!Одинцово». Первая обыграла на
выезде казанское «Динамо!ТатТрансГаз» со счетом 3:2, а вторая в домашней
игре довольно легко одолела белгородский «Университет» — 3:0.

«Искра» играла в субботу, а в воскресенье
свой стартовый матч в женской суперлиге
провела «Заречье!Одинцово». Наши волей!
болистки принимали «Университет» из Бел!
города.

Одинцовки вышли на площадку в не!
сколько необычном, я бы сказал, экспери!
ментальном составе: Татьяна Горшкова,
Жанна Проничева, Наталия Сафронова,
Анна Левченко, Евгения Загорец, Анна Ар!
тамонова и либеро Елена Ганшина. Ни На!
талия Мельникова, ни Юлия Меркулова на
площадку не вышли, не говоря уже о леги!
онерке из Бразилии Ракель Да Сильва.
Борьба получилась лишь в первой партии,
во второй уже было ясно, кто хозяин на пло!
щадке. А в третьей гости просто сдались на
милость победителей — 3:0 (25:20, 25:22,
25:17). По ходу игры мы увидели в деле и
Мельник, и Да Сильву. Меркулова лишь
по окончании матча была обласкана зри!
телями. Ей по итогу прошлого сезона был
вручен приз зрительских симпатий от клу!
ба болельщиков.

Если оценивать игру в целом, то самой
яркой в составе «Заречья» была Наталия
Сафронова. Она и атаковала великолепно,
и в каждой партии умудрялась одиночными
блоками «чехлить» соперниц.

Чем еще запомнилась эта игра? Навер!
ное, тем, что в начале третьей партии на
трибуны проследовала лидер столичного
«Динамо» и сборной России Екатерина Га!
мова. Она болела за одинцовок, а после
игры тепло расцеловалась с Горшковой и
Сафроновой (одна школа — «Уралочка»), а
также с Меркуловой (партнеры по нынеш!
ней сборной).

Следующую игру наши девушки проведут
30 октября в Москве против ЦСКА. А затем
«Заречье!Одинцово» отправится в Белорус!
сию, где в Барановичах пройдет групповой
турнир Кубка Европейской конфедерации
волейбола.

Александр КОЛЕСНИКОВ.
Фото автора.

•  Одиночный блок Наталии Сафроновой
был не пробиваем.

•  Екатерина Гамова и Юлия Меркулова
— партнеры по сборной и соперницы по
суперлиге.
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Современная педагогика вновь усваивает опыт
Запада. В западных технологиях укоренилась
установка на развлечения. Сам учебный процесс
построен на том, что американцы называют «for
fun» — для развлечения. Отечественная педагогика
искони настраивала на труд, требующий
напряжения сил. Без труда не вынешь рыбку из
пруда. Как важно в начале жизни встретить

СРЕДНЯЯ ШКОЛА № 8 находится в
одном из самых благодатных мест горо-
да — рядом с храмом и Православным
социальным центром. Может быть поэто-
му она раньше других открыла свои две-
ри для священников. Все началось с бе-
сед о нравственности, затем — уроки доб-
ра и кружок православной культуры. В
школе создан единственный в районе ка-
бинет, посвященный предмету православ-
ной культуры. Здесь до открытия Право-
славного центра проводила свои занятия
воскресная школа Гребневского храма,
устраивались православные конферен-
ции. Коллектив накопил определенный
опыт по духовно-нравственному воспи-
танию школьников, которым педагоги
охотно поделились на семинаре в конце
прошлого учебного года.

Семь лет возглавляет школу Боярино-
ва Ольга Николаевна. Труды директора
отмечены грамотой Министерства обра-
зования Московской области, медалью
«За трудовую доблесть», благодарствен-
ными грамотами Патриарха Алексия II
и Митрополита Ювеналия. В Междуна-
родный день учителя мы взяли интервью
у Ольги Николаевны:

— Скажите, пожалуйста, как вы пред-
ставляете школу будущего?

— Добрая, с православными традиция-

15 ЛЕТ работает в г. Одинцово Га-
лисевич Наталья Алексеевна. Перед
учителем начальных классов стоит
особая задача — научить писать, чи-
тать, считать, познакомить с миром
и преподать первые уроки нрав-
ственности, научить трудиться. Бу-
дучи прекрасной рукодельницей,
Наталья Алексеевна с особой радо-
стью проводит уроки художествен-
ного труда, вместе с детьми выши-
вает, вяжет, лепит из глины, зани-
мается бисероплетением и орига-
ми, мастерит поделки из папье-
маше, рисует не только красками,
но и пластилином. Дети открывают
для себя мир красоты, чтобы поде-
литься своей радостью с другими. Более 10 лет работая по систе-
ме Л. Занкова, Наталья Алексеевна учит логически мыслить, раз-
мышлять, активно воспринимать знания и много работает над раз-
витием речи. Этому помогает кукольный театр «Лукоморье», каж-
дый день приходя в класс, Наталья Алексеевна верит, что оставит
след в душе ученика. Только испытавший радость может передать
ее другому. Накануне 1 сентября один из второклассников, когда
его спросили, кого хотел бы видеть в школе, ответил: «Наталью
Алексеевну».

ДЕЛАЙ, КАК ПОДСКАЗЫВАЕТ СЕРДЦЕ...

ми русская школа, где комфортно каж-
дому ребенку. Мы хотим получить ста-
тус «Школа с этнокультурным, русским
компонентом». Мы стремимся не толь-
ко наполнить ум знаниями, а и воспи-
тать сердце, чтобы наши воспитанники
выбирали добро  инстинктивно, даже не
раздумывая, чтобы девочки были жен-
ственными и милосердными, а мальчи-
ки — мужественными защитниками.

— Каких учеников ждете?
— Любознательных, беспокойных, не-

равнодушных.
— Родителей?
— Понимающих союзников.
— Коллег?
— Союзников и соработников. В жиз-

ни встретила много людей, которым хо-
телось подражать, и сейчас меня окру-
жают люди, у которых я учусь.

— Какие человеческие качества вы це-
ните?

— Принимаю людей такими, какие
есть, не пытаюсь переделать, но ценю пре-

данность, искренность, самоотдачу, твор-
ческое начало.

— Есть ли у вас заветное желание?
— Увидеть старые русские города, при-

коснуться к святым местам России.
— Чем увлекаетесь, занимаетесь в сво-

бодное время?
— Люблю театр, русские романсы, хо-

рошие книги.
— Ваш девиз?
— Делай, как подсказывает сердце, а там

будь, что будет.

человека творческого, рукодельного. Родители
должны быть озабочены не столько выбором
вывески, украшающей ту или иную школу, сколько
выбором личности педагога, того, кто будет
формировать мироощущение детей в школе.
И благо, если воспитатель будет нести в себе хотя
бы начаток светлого восприятия мира, деятельное,
творческое начало, тогда это передастся.
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Отец Николай: Работа в Воскресной школе
началась четырнадцать лет назад. Начинали
на энтузиазме. Наша школа не является сис-
темной образовательной на базе средней шко-
лы. Поэтому мы не предлагаем нашим учени-
кам строгих дисциплин и строгого препода-
вания. Существует некоторая свобода. Может,
с одной стороны, это и плохо, но зато такое
обучение предполагает творческий подход. Мы
стараемся учить ненавязчиво, интересно. Пре-
подаватели нашей школы – это в основном
многодетные мамы, имеющие прежде всего
огромный собственный опыт общения с деть-
ми, а также желание принести пользу, пора-
ботав для людей, для храма и для Бога.

В Воскресной школе восемь возрастных
групп. Прийти учиться в нашу школу могут
все желающие. В старших группах мальчики
и девочки обучаются отдельно.

В чем, по-вашему, задача Воскресной
школы?

Отец Николай: Направление нашей Вос-
кресной школы – это семейное воспитание.
Младшие школьники посещают занятия с ро-
дителями. Мы настаиваем на этом, потому
что дети, научившись чему-либо на уроках в
Воскресной школе, должны получать подтвер-
ждение пройденного в семье, но не получа-
ют, поскольку большинство родителей в дет-
стве сами были лишены религиозного ду-
ховного воспитания. Получается, что ребе-
нок изучает Закон Божий, учится молиться, а
родители не молятся. Мы учим его в школе

В прошлые выходные прошли первые после летних каникул уроки в
Воскресной школе и кружках при Гребневском храме. Пятого октября
наша страна праздновала международный День учителя. И мы,
помня, конечно о том, что наш главный Учитель Господь, хотим
сказать слова благодарности и тем людям, которые могут и хотят
передать знания, навыки, любовь к своему делу нашим детям и нам.
Находясь в творческом поиске, они идут «на ощупь»,  не ищут чужих
готовых программ или формальных решений. Их курс – возрождение
утраченных семейных традиций.
Рассказать о Воскресной школе для читателей нашей газеты я
попросила директора школы иерея Николая Комарова и
преподавателя Ксению Александровну Дорошенко.

любить праздники Божьи, а родители их не
знают. Мы учим его добру, а родители руга-
ются между собой. Поэтому, чтобы уберечь
психику ребенка от раздвоения и надлома, а
также для сплочения семьи очень важно, что-
бы и родители активно участвовали  в про-
цессе обучения.

Ксения Дорошенко: Мы за то, чтобы ду-
ховные ценности передавались и привива-
лись ребенку в семье, поэтому заинтересо-
ваны в том, чтобы дети занимались вместе
с родителями. Это обязательное условие. В
Воскресную школу избегаем принимать вме-
сто родителей даже бабушек. Поскольку они,
хотя и пытаются сделать благое дело, во-
церковляя внуков, но при условии, что роди-
телям все это чуждо, страдает психика ре-
бенка, в его сознании происходит раздвое-
ние.

 Отец Николай:   Учиться, как известно,
никогда не поздно и всегда полезно. Мы ду-
маем  о том, чтобы и родители более взрос-
лых детей получили возможность приобщаться
к духовному общению, занимаясь со священ-
ником или православным психологом. Во пер-
вых, для того чтобы и они могли провести то
время воскресного дня, когда их дети зани-
маются в Воскресной школе, по заповеди, с
пользой, а не занимаясь домашним хозяй-
ством. Во вторых, потому, что детям подрост-
кового возраста необходимо внимание, пони-
мание и доверие со стороны родителей не
меньше, а в какой-то мере даже больше, чем
малышам. К сожалению, у нас мало пока та-

ких профессиональных специалистов.

Как проходит урок в православной шко-
ле?

Отец Николай: Существует тематический
блок. Для маленьких детей тема урока рас-
крывается в игровой форме, затем закреп-
ляется сказкой, песней, рукоделием, рисун-
ком. Для образного восприятия используют-
ся тряпичные куклы, мягкие игрушки, маке-
ты домиков, иллюстрации и другие творчес-
кие находки, созданные руками родителей,
учителей и учеников.

 Ксения Дорошенко: Я человек рацио-
нальный и составляю план на год вперед и
подробный план-конспект к каждому уроку.
Это, возможно, потому, что я знаю, кто ко мне
придет.  Но важнее всего для меня отклик.
Нет такой задачи — пройти любой ценой се-
годня какую-то тему. И если у детей в ходе
занятия возникают вопросы, которые их
больше волнуют, то переключаемся на них.
Все уроки строятся по циклам. Мы играем,
рисуем, занимаемся рукоделием, поем, вы-
полняем ритмичные движения и через все
занятия проходит тема. Занятие длится два
с половиной–три часа, поэтому было бы же-
стоко усадить дошкольников за парты, зас-
тавив их смирно сидеть и слушать. Они не
умеют воспринимать информацию так, как

это делают взрослые. У детей есть потреб-
ность в игре и творчестве. И мы не пытаем-
ся сделать из них маленьких взрослых. На-
оборот, стараемся идти от потребностей
ребенка.

Что получают ученики Воскресной
школы? Видите ли вы результаты свое-
го труда?

Ксения Дорошенко: Наша задача не
только дать ребенку знания, но и зажечь его
душу любовью к Богу. Мы пытаемся зало-
жить духовные зернышки в детские души и
создать условия, чтобы они проросли.

Отец Николай: Ребенок приходит в Вос-
кресную школу  один раз в неделю. Осталь-
ное время он проводит в семье. Поэтому что-
то коренным образом изменить в его миро-
воззрении нам не представляется возмож-
ным. Но мы можем сделать понятной для
детей церковную жизнь, Богообщение. Мо-
жем знакомить, открывать книги, учить ви-
деть мир с хорошей стороны, отвлекать от
пустого времяпрепровождения, прививать
вкус к прекрасному, научить отличать добро
от зла, видеть Бога в Его творении: в шеле-
сте листьев, в пении птиц, в прекрасной му-
зыке. Вот за такие задачи мы беремся, и
они реально решаются.

Подготовила Ирина КОМЕЛЬ.

ЗОЛОТАЯ
ОСЕНИ
ПОРА
5 октября в нашей
дружной семье
проводился праздник
«Золотая осени пора»,
посвященный Дню
учителя. Дети пригласили
к себе в гости
сотрудников Центра
и любимых педагогов
средней школы № 8.

ПРАЗДНИЧНЫМ приветствием,
подарками, сделанными с большой
любовью своими руками, встрети-
ли ребята школьных наставников.

Весело и непринужденно прохо-
дила праздничная программа. На-
равне с детьми взрослые отгадыва-
ли загадки, складывали мозаику из
открыток, гадали, какой клад лежит
в чудесном ларце, с азартом сорев-
новались в шуточных эстафетах и
конкурсах. Никто не ушел с празд-
ника с пустыми руками. Призов и
подарков хватило всем.

А в конце, как и подобает радуш-
ным хозяевам, напоили гостей чаем
и угостили чудесными пирогами,
которые по их просьбе испекли
наши искусницы-повара. Пироги
удались на славу. Праздник тоже.

Сотрудники Центра
социального обслуживания

населения г.Одинцово.

«И благословил Бог седьмой день, и освятил его, ибо в оный почил
от всех дел Своих, которые Бог творил и созидал». Библия

«РУССКИЕ ЛЮБЯТ
ПРАЗДНИКИ И ВЫХОДНЫЕ…»
Так говорят теперь о нашем
народе, а вот о народе, который
веками в трудах добывал хлеб, учил
другие народы твёрдости, силе
духа, терпению, участию — стали
забывать. Совсем не надо
объяснять, отчего так случилось
(всем и так ясно!): ведь праздники
и воскресные дни превратились в
дни какого-то пьяного и
беспрестанного веселья, дни
«переваривания пищи», лежания в
постели, а не отдыха духовного…
Русские любят праздники и
выходные… Праздник!
Святое слово!

КОГДА Бог осудил падшего человека, заста-
вил возделывать землю, обременённую прокля-
тием греха, и в поте лица своего добывать хлеб
свой, Он изрек человеку заповедь — праздно-
вать субботу: «день же седьмой, суббота Госпо-
ду Богу твоему…» (Исх.20:10) Бог благословил
и освятил этот день, чтобы люди посвятили его
служению Господу и ближним. Этот посвящён-
ный Богу, свободный от житейских дел день ве-
рующие называют праздником.

Это не значит только: один день отдыхай, че-
ловек, от трудов своих. Нет, это много более:

неделю работал ты, человек, в заботе о земном,
приникая лицом к земле, твоей питательнице,
но в седьмой день устреми лицо твоё от земли,
обрати взоры свои к Небу, к Богу Создателю
твоему, и воспари к Нему благодарной душой.
И тогда — оставь гнетущие тебя заботы: отка-
жись от богатства и чести, и от нищеты и бес-
честия и обратись к источнику жизни бессмер-
тной — туда, где нет нужды, болезни, зла и
неправды — из мира дольнего в мир Горний.
Этот вековечный завет Божий человеку. Святая
Церковь наша хранит его, и все дети её, все
любящие Церковь, хранят его крепко и верно
потому, что не могут не любить праздники, по-
свящённые воспоминанию великих событий в
Церкви Христовой.

Каждое воскресное утро колокольный звон
вновь возвещает людям о том, что скоро нач-
нется Богослужение... А раньше колокол созы-
вал народ на вече, оповещал об опасности, в тра-
гические дни призывал народ на защиту Отече-
ства, указывал дорогу заблудившимся путникам.

Не случайно слова « заблудившимся путни-
кам» поставлены в конце предложения. Заблу-
диться можно в лесу, но заблудиться можно и в
жизни.

Как бы мы, верующие, жили здесь без этих
праздников, как бы пуста и безотрадна показа-
лась нам жизнь, посреди всей ее суеты, посреди
гнетущих забот, посреди нужды и неправды! А
всякая душа, скорбящая, озлобленная, помощи
и милости от Бога требующая, без праздника,
куда бы девалась, на чем бы отдохнула от своей

отчаянной скорби. Всякую душу, как бы ни была
она погружена и в молву людскую, и в безмол-
вие одиночества, праздник призывает петь песнь
Вседержителю.

«По ком звонит колокол?» Всякую душу ко-
локол зовет в Церковь. Эта работа написана для
того, чтобы «донести тот или иной факт из Свя-
щенной истории до сознания человека, ...по-
мочь ему обрести живую веру, которая един-
ственная дает непоколебимую основу и опору
всей нашей жизни».

Не все знают, что седьмой день в ветхозавет-
ные времена назывался субботой. Мы зовем его
воскресеньем в честь Светлого Воскресения Хри-
стова. А суббота означала «День покоя», но не
лености (как многие думают — «отосплюсь, отле-
жусь»), а для чтения слова Божьего! А ведь во
многих странах и сегодня почитание воскресения
очень строго! Не пойти в этот день в храм хрис-
тианин не может себе позволить, ведь каждое вос-
кресенье в Храме совершается главное христианс-
кое Богослужение — Божественная литургия. Но
весной и осенью, летом и зимой бывают и другие
церковные праздники. К несчастью, наш народ
знает, наверное, только четыре-пять из них, а об
остальных даже не задумывается.

Звонит колокол, призывая заблудившихся на
дороге жизни путников в Храм в воскресенье и
в те праздники, о которых хочется рассказать
ниже. Спешите услышать о них: «не опоздать
бы с покаяньем», проводя бессонные ночи в
«пирах и забавах»!

Подготовила Кубинская школа №1.

В ВОСКРЕСНЫЙ ДЕНЬ
С СЕМЬЕЙ МОЕЙ
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ЖИЗНЬ БЛАГОЧИНИЯ

черный  оранж

Начаты работы по реставрации крестов и маковок По-
кровского храма села Перхушково (настоятель храма —
иерей Андрей Авраменко).

14 июля в больничном храме бессребреников Косьмы и
Дамиана при Перхушковской больнице была совершена
Божественная Литургия. Прошел ровно год со дня служе-
ния первой литургии.

***
Приход Никольского храма д. Дарьино (настоятель —

иерей Константин Васильев) сообщает, что с 1 августа
2005 года храм открыт ежедневно с 10 утра до 17 вечера.

При храме начала работу Воскресная школа для взрос-
лых (каждое воскресенье в 17.00). Занятия в школе ведет
настоятель храма иерей Константин Васильев. Содержа-
ние работы Воскресной школы включает в себя беседы и
показ видеофильмов духовного содержания.

***
Завершили строительство трапезной при храме Креще-

ния Господня в с. Жаворонки (настоятель — иерей Илия
Настевич). Начаты работы по благоустройству территории
вокруг храма, где будет выложена тротуарная плитка.

***
В храме Покрова с. Локотня (настоятель — иерей Анд-

рей Чухнин) закончили работы по реставрации парадного
входа. Он восстановлен в первозданном виде. Фасад хра-
ма по кругу полностью восстановлен и побелен.

***
Закончились работы по росписи в алтаре храма и в ку-

поле в храме Рождества Христова п. Барвиха (настоятель
— иерей Иоанн Печагин), продолжаются работы по роспи-
си в четверике и восьмиграннике. Возобновилось строи-
тельство крестильни. Прихожанами храма подарено шесть
новых праздничных аналойных  икон.

***
Началось строительство кирпичного забора вокруг хра-

ма Рождества Богородицы в с. Дютьково (настоятель —
иерей Александр Григорьянц).

***
29 августа прихожане храма Спаса Нерукотворного об-

раза в с. Иславское (настоятель — иерей Игорь Борисов)
встречали престольный праздник. К этому дню был офор-
млен и издан красочный буклет, в котором имеются фото-
графии жизни храма и историческая справка о храме. Эти
буклеты были подарены после Литургии всем присутству-
ющим на Богослужении.

ДИВНОЕ ДИВО

В РУССКОЙ ГЛУШИ
В октябре 2005 года по благословению архимандрита Нестора паломнической
службой Гребневского храма была организована поездка по святым местам
Новгородского края. Паломники прикоснулись к земле с богатой историей,
помолились и приложились к великим святыням  Варлаамо-Хутынского Спасо-
Преображенского монастыря, Великого Новгорода, древнейшего храма России Софии
Новгородской. Мы с нетерпением ждали встречи с Валдаем.

...НЕОЖИДАННО предстает взору вели-
чественное озеро, синеющее своими прозрач-
ными кристально чистыми глубокими вода-
ми, покрытое группами зеленеющих остро-
вов, на одном из которых расположился бе-
локаменный Иверский монастырь. До стро-
ительства монастыря о валдайском озере хо-
дила дурная слава. Даже трудники, строив-
шие обитель, утверждали, что в озере обита-
ют нечистые духи, которые поднимаются из
воды в виде разных чудовищ. Чтобы поло-
жить этому конец, сам Патриарх Никон от-
служил на озере молебен и положил на дно
Евангелие и Животворящий Крест. После
этого явления нечистой силы прекратились,
и Валдай получил новое название — «Свя-
тое озеро».

«На небе рай, а на земле — Валдай», — так
по преданию говорил Патриарх Никон. Стро-
ительство монастыря началось в 1653 году
под непосредственным наблюдением Патри-
арха и при поддержке царя Алексея Михай-
ловича. За образец была взята Иверская оби-
тель на Афоне, а главной святыней монас-
тыря стала Иверская икона Божией Матери
— точная копия афонского образа.

Находящаяся сейчас в монастыре икона Бо-
жией Матери Иверской — один из списков с
чудотворной иконы, который сохранился в
валдайской церкви св. апостолов Петра и
Павла и был передан в монастырь. Икона
сильно пострадала во время пожара в 1993
году, но лик остался цел. Заботами архиепис-
копа Новгородского и Старорусского Льва

икона была отреставрирована и в настоящее
время является великой святыней, перед ко-
торой каждый день насельники монастыря со-
вершают братский молебен и просят у Цари-
цы Небесной благословения на свои труды.

Свое покровительство Богородица не раз
являла инокам монастыря, но особенный слу-
чай произошел в 19 веке, когда вся округа
была поражена эпидемией холеры. Жители
верили, что, если Иверскую икону обнести
Крестным ходом вокруг Валдая, эпидемия пре-
кратится. Так оно и случилось.

Афонская Иверская икона Божией Матери
по преданию была написана апостолом и еван-
гелистом Лукой. Именно с нее Патриарх Ни-
кон заказал чудотворный список. В 1656 году
икона была привезена на Валдай. Цена оклада
составила 44 тысячи рублей (по тем временам
огромная сумма), но не счесть благодати, ис-
ходящей от иконы, она ведь бесценна…

В монастырь мы приехали  к вечеру. Нас
встретила большая надвратная икона Иверс-
кой Божией Матери. Благая Вратарница как
будто благословила нас. Мы вдыхали необык-
новенно свежий прозрачный воздух. Все жи-
тейское отступило. Мы вступили в другой
мир, близкий к небесному, напоенный ти-
шиной и молитвой. Хотелось говорить впол-
голоса, идти не спеша, думать, молиться. Нас
радушно встретил наместник Валдайского
Иверского монастыря архимандрит Никандр.

Мы входим в храм. Строгие лики свя-
тых, свет лампад, запах ладана. Благоговей-
но прикладываемся к Иверской иконе Бо-

ЦЕРКОВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

26 октября — Иверской иконы Божией Матери
31 октября — Апостола и евангелиста Луки
4 ноября — Празднование Казанской иконе Божией
Матери
5 ноября — Димитриевская родительская суббота
6 ноября — Иконы Божией Матери «Всех скорбящих радость»
8 ноября — Вмч. Димитрия Солунского
10 ноября — Мч. Параскевы, нареченной Пятница
18 ноября — Свт. Ионы, архиепископа Новгородского
19 ноября — Прп. Варлаама Хутынского
21 ноября — Собор Архистратига Михаила и прочих
Небесных Сил бесплотных
26 ноября — Свт. Иоанна Златоустого, архиепископа
Константинопольского

26 ОКТЯБРЯ — ПРАЗДНИК ИВЕРСКОЙ ИКОНЫ БОЖИЕЙ МАТЕРИ

жией Матери.
Утром нас ожидала радость. Мы стали учас-

тниками Архиерейского богослужения. Литур-
гию совершал архиепископ Новгородский и
Старорусский Лев.

С великим благоговением мы приняли Хри-
стовых Таин. У всех были просветленные
лица, всех коснулась благодать Божия. Со-

хранить бы эти чувства как можно дольше…
После службы для нас провели экскурсию.

Инок Пантелеимон с любовью рассказал нам
об обители Божией Матери. Мы простились
с монастырем, увозя с собой память о счаст-
ливых часах, проведенных на Валдае.

На обратном пути в автобусе тихонько де-
лились пережитым. Светло было на душе, и
полились духовные песнопения. Совместное
пение-молитва объединила нас, омыла наши
души благодатью великой обители; каждый
чувствовал себя частицей семьи, имя кото-
рой Православная Церковь.

Участница поездки.

***
11 сентября настоятель Александро-Невского храма в Го-

лицыне иерей Анатолий Хациев участвовал в принятии при-
сяги курсантов пограничного института г. Голицыно. Свя-
щеннику Анатолию Хациеву было предоставлено слово для
напутствия и благословения. Во время торжественного про-
хождения парадным строем все курсанты института были
окроплены святой водой.

***
9 октября была торжественно открыта новая детская пло-

щадка на территории храма Святой Троицы в поселке На-
зарьево.

После воскресной литургии крестный ход вышел из хра-
ма, прошел на юго-запад мимо обновленного мемориала
утраченного Троицкого храма 1750-1818 годов и остано-
вился в просторном церковном детском парке. Настоятель
храма священник Виктор Васильев отслужил молебен пре-
подобному Сергию Радонежскому. Затем новая детская пло-
щадка была освящена. Участники крестного хода верну-
лись в храм, где все дети и взрослые были приглашены к
праздничному столу. После этого начались обычные уроки
Воскресной школы.

Детская площадка у Троицкого храма существует уже не-
сколько лет и стала популярной. Поэтому было принято ре-
шение рядом с новым зданием Воскресной школы разме-
стить православный детский парк. Раньше здесь был заб-
рошенный пустырь, переданный приходу главой Одинцов-
ского района А.Г. Гладышевым.

Начальник территориального управления сельского по-
селения Назарьевское В.А. Богданов, многие прихожане и
благотворители внесли свою лепту  в строительные и са-
довые работы, продолжавшиеся восемь месяцев.

Территория храма с новой детской площадкой открыта
ежедневно с 6 до 22 часов. Здесь всегда много детей и
взрослых. Непривычно только то, что среди этой красоты
не принято сорить, шалить, грубить, курить и скверносло-
вить. В планах прихода дальнейшее благоустройство тер-
ритории детского парка при храме, но на это требуются
значительные средства.

14 октября, в праздник Покрова Пресвятой Богородицы,
в Назарьевской средней школе для всех учащихся 1-5 клас-
сов было показано красочное выступление, посвященное
празднику. Режиссером программы является преподава-
тель школы Н.В. Соина. Всех собравшихся поздравил с
праздником Покрова настоятель храма Святой Троицы.

В тот же день настоятель храма иерей Виктор Василь-
ев принял участие в торжественном открытии новой му-
ниципальной спортивной площадки около дома культуры
поселка.

«ЕДИНЕНИЕМ И
ЛЮБОВЬЮ СПАСЕМСЯ!»

5 октября 2005 года в Зале Церковных Соборов Кафедрально-
го Соборного Храма Христа Спасителя состоялся Церковно-Об-
щественный форум, посвященный 625-летию победы на Кули-
ковом поле.

Его Святейшество Святейший Патриарх Московский и всея
Руси Алексий II в своей речи на открытии форума отметил, что
«битва на Куликовом поле не была локальным этническим кон-
фликтом; величие этой победы в защите всей православной веры».
Недаром В. Ключевский писал: «Россия родилась на поле Кули-
ковом». И сегодня, как никогда, нам необходимы единение духа,
единство веры, любви.

«Знамением коренного перелома-перехода от внутренних рас-
прей к единству» назвал победу на Куликовом поле Митропо-
лит Минский и Слуцкий Филарет. И сегодня наш путь — рабо-
тать для укрепления этого единства.

«Единственным препятствием к единению может стать недоста-
ток любви». «Каждый на своем месте должен служить Богу и чело-
веку. Тогда и обретем силу!» Какие верные и справедливые слова!

21 сентября 1380 года — в День Рождества Пресвятой Богоро-
дицы — духовный подвиг святых подвижников слился с ратным
подвигом народа. В этом главная причина победы.

«Единением и любовью спасемся!» — эти замечательные сло-
ва Сергия Радонежского, напутствующего русских воинов в борь-
бе с иноземными захватчиками, стали девизом форума, который
определил высокую значимость победы, одержанной в далеком
1380 году, для сегодняшней России.
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Редакционный совет во главе с архимандритом НЕСТОРОМ (ЖИЛЯЕВЫМ).

(Продолжение)

СВЯТАЯ ГОРА АФОН
И вот, наконец, звучит талантон (руч-

ное деревянное било) — начинается дол-
гожданная всенощная. Невозможно опи-
сать словами, что это была за служба! Это
можно только пережить. Забегая немно-
го вперёд, скажу, что когда мы вышли из
храма, все были единодушны в том, что
не знали, где находились — на небе или
на земле… Теперь рассказ «Повести вре-
менных лет» об аналогичных впечатле-
ниях наших далёких предков, посланных
князем Владимиром испытать веру гре-
ков, уже не кажется мне красивой сказ-
кой.

Итак, окутанный полумраком храм, ос-
вещённый лишь немногочисленными
лампадами и свечами, молодые благород-

ные лица монахов, погружённых в молит-
ву… И вот звучит первый возглас: «Вос-
станите!». Начинается всенощная. Два
довольно больших братских хора попе-
ременно поют «Христос анести», причём
вместе с ними поёт и остальная братия,
в том числе и игумен! Заключительное
«Христос анести» — это вообще огром-
ный (до десяти минут!) просто потряса-
ющий гимн Воскресшему Спасителю!

А всенощная продолжалась и наступал
момент литии. Из алтаря вышел поно-
марь и стал зажигать свечи. У него был
специальный длинный шест, с прикреп-
ленной на конце свечой, которой он за-
жигал паникадила (светильники, распо-
ложенные над головами молящихся).
Наконец, когда все свечи были зажжены,
монах таким же длинным шестом, но

только с зажимами стал медленно рас-
кручивать паникадила. Эта древняя афон-
ская традиция предназначена для прида-
ния большей торжественности богослу-
жению. Восторг и изумление были напи-
саны на наших лицах. Казалось, что мы
среди сонма ангелов, славящих Бога…

Однако счастью нашему не суждено
было длиться долго. Игумен, узнав, что
нам ещё предстоит по темноте возвра-
щаться назад, а на следующее утро петь
литургию, благословил возвращаться до-
мой.

Звёзды афонского неба наверное удив-
лялись: кто эти счастливые люди, бреду-
щие в ночи? Желание остаться до конца
было единодушным, но благословение
есть благословение и мы, исполненные
величайшей благодарности Богу и тем
людям, благодаря которым мы вкусили

небесного блаженства, отправились по
направлению к келье св. Модеста.

На следующий день мы посетили древ-
нейшие Иверский и Ватопедский монас-
тыри, а также лавру св. Афанасия. Мы при-
ложились к величайшим святыням мира
— мощам святителей Григория Богосло-
ва и Иоанна Златоуста и св. Пантелеи-
мона. Но самым глубоким, неизгладимым
впечатлением было афонское всенощное
бдение!

По приезде в Уранополис, многие ис-
пытали желание скрыться, убежать от
расспросов. Так хотелось подольше со-
хранить в себе тот необычайный мир, ту
тишину и спокойствие, которые мы по-
лучили на Святой Горе. Но надо было
продолжать жить, жить и хранить в себе
свет Афона…

Роман ЧУВИКИН.

ЛЕСНОЙ ГОРОДОК ПРИНИМАЕТ ГОСТЕЙ
9 октября в солнечный воскресный день по благословению Митрополита Крутицкого
и Коломенского Ювеналия в Одинцовском районе состоялась встреча православной
молодежи четырех благочиний Московской епархии — Богородского, Одинцовского,
Подольского и Рузского. Команда из Рузы принимала участие в соревнованиях впервые,
но несмотря на это, показала очень высокие результаты.

ПРАЗДНИК, как обычно, начался с Божественной
литургии в храме Гребневской иконы Божией Матери
г. Одинцово. По окончании богослужения более двух-
сот молодых участников встречи отправились в пан-
сионат «Лесной городок», на базе которого уже про-
водилась подобная встреча в 2003 году.

На торжественном открытии традиционного праз-
дника со словами приветствия к участникам обра-
тился протоиерей Евгений Генинг, секретарь моло-
дежного отдела Московской епархии. Напутствовал
ребят благочинный Рузского округа протоиерей Игорь
Лепешинский. Представители отдела молодежи оз-
накомили участников встречи с приветственным ад-
ресом от имени председателя комитета по делам
молодежи, культуре и спорту Е.А. Будкиной. Сорев-
нования проходили по следующим видам спорта:
мини-футболу в двух возрастных подгруппах 10-12 и
14-18 лет, пионерболу, баскетболу и волейболу. За-
вершила соревнования организованная нашими дру-

зьями из МЧС комбинированная эстафета, состояв-
шая из нескольких этапов. Эстафета предусматри-
вала  действия ребят в необычной ситуации, от них
даже потребовалось умение пользоваться альпинис-
тским снаряжением. Наша команда из Одинцова по-
казала самые высокие результаты и стала победи-
телем в эстафете. Мы показали хорошие результа-
ты не только в спорте. После обеда участники со-
стязаний и гости направились в актовый зал пансио-
ната, где проходили викторина и театральные состя-
зания.

Перед викториной к ребятам обратилась ведущая В.В.
Ильина:  «625 лет назад сошлись в кровавой битве Русь
и Золотая орда. Русское государство, по словам Клю-
чевского, родилось на поле Куликовом. Эта битва тес-
но связала имена Дмитрия Донского и Сергия Радо-
нежского. Князь остался в памяти потомков нацио-
нальным героем, а преподобный Сергий — игуменом
Земли русской, светильником веры. С битвой связаны
и святыни Русской Православной Церкви — иконы Бо-
жией Матери — Донская и Гребневская».

Команды получили предметы (ладанка, крест, пояс
«живый в помощи»), которыми русские матери во все
времена благословляли детей, провожая их на поле
брани. Это задание оказалось всем по силам. Буду-
щие воины, отвечая, подтвердили, что не в силе Бог, а
в правде, что мы всегда одолевали врага, уповая на
помощь Божью. Команда Рузы получила «веник» — свя-
занные в пучок ветки. Так преподобный Сергий увеще-
вал русских князей прекратить усобицу.

Устроители викторины не хотели «посадить участни-
ков в лужу», напротив было желание приблизить собы-
тия минувших дней и освежить их в памяти. Участники
викторины давали достойные глубокие ответы. Коман-
ды Рузы и Подольска подошли к финалу плечо к плечу,
пришлось устраивать дополнительное состязание, что-
бы объявить Рузу победительницей.

Во время театрального конкурса благодарной публике

были представлены занимательные спектакли,
поставленные командами-участницами. Каждый из
спектаклей отличался оригинальным сюжетом,
прекрасными актерами, но когда на сцене появилась
команда Одинцовского благочиния, зал оживился.
Ребята показали сказку, где с юмором рассказали о
том, что Господь каждому дал свой талант и его нужно
развивать на благо людям. Такая необычная задумка
очень понравилась зрителям. Раньше мы не
показывали ничего подобного. Веселое повествование
сопровождалось песнями, танцами и веселыми
шутками. Сценка Одинцовского благочиния заняла I
место. Выступление наших актеров всем очень
понравилось, равнодушных не было.

После концерта состоялось награждение участников
встречи во всех видах соревнований ценными призами
и памятными футболками с изображением герба города
Одинцово. И вот наступил вечер: прощальный костер,
замечательный салют. Время пролетело незаметно,
пришла пора расставаться.

Встреча понравилась всем участникам и гостям. А
ребята из Рузского благочиния сказали, что непременно
приедут еще. Мы рады гостям и будем с нетерпением
ждать новой встречи.

Участники встречи.
г. Одинцово.
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БЫЛОЕ
РРННОВЫЕ

УБЕЖИ

черный  оранжевый

1960 году я закончил Военную академию
им. Дзержинского (ныне — им. Петра Ве�
ликого). Это был первый выпуск профес�
сиональных ракетчиков стратегического

назначения. Большую группу выпускников на�
правили на главный ракетный полигон Байко�
нур. Был август, а в октябре…

24 октября 1960 года на полигоне №5 в Бай�
конуре во время испытания  произошел взрыв
ракеты 8К64 (Р�16), в результате которого в пла�
мени ракетного топлива сгорели десятки лю�
дей. Одним из них был мой товарищ по акаде�
мии капитан Иван Кучин. Там  же погиб пер�
вый Главнокомандующий Ракетными войска�
ми стратегического назначения главный мар�
шал артиллерии М.И. Неделин.  В прессе это
было представлено как авиационная катастро�
фа. Лишь в 1995 году опубликовали официаль�
ные документы, раскрывающие причины тра�
гедии и ее последствия. Тогда же вышли в свет
воспоминания ветеранов�ракетчиков К.В. Гер�
чика, Г.П. Григорьева, В.В. Савинского, прини�
мавших непосредственное участие в испыта�
ниях ракеты Р�16.

Из воспоминаний генерал�полковника К.В.
Герчика, начальника космодрома Байконур: «В
момент запуска двигателя второй ступени я нахо�
дился непосредственно у ракеты, проверял нали�
чие течи окислителя из ракеты (прямо около стар�
тового стола). Судьба отвела смерть. Уцелел чу�
дом. Получил тяжелую травму — обширные ожоги
II и III степени. Спасла природа — сильный порыв
ветра. Незадолго до катастрофы я попросил мар�
шала отойти в безопасное место. Он мне ответил:
«Разве я не такой офицер, как все остальные?»  От
маршала остался только депутатский значок, по
нему и определили место его гибели. Там, среди
погибших, он был единственным депутатом Вер�
ховного Совета»

ередина и конец 1950�х годов — пик «хо�
лодной войны». Страна была вынуждена
укреплять обороноспособность, разви�
вать ракетную технику. Для этого были

привлечены видные советские ученые, конструк�
торы и военачальники: М.В. Келдыш, И.В. Кур�
чатов, С.П. Королев, В.П. Глушко, М.И. Неделин
и другие. Центром испытаний стал космодром
Байконур.

Наиболее перспективной (но недостаточно
отработанной) к тому времени была Р�16 —
первая межконтинентальная баллистическая
ракета на высококипящих компонентах топли�
ва. Она могла долгое время находиться на стар�
те в заправленном состоянии.  Ее создание и
доводка систем шли с трудом. Но приближа�
лась 43�я годовщина Октябрьской революции
— надо было сделать подарок ЦК КПСС и  запу�
стить ракету не позже конца октября 1960 года.

Техническое руководство испытаниями воз�

Памяти моего товарища капитана Ивана Кучина  и
других участников трагедии, сгоревших 24 октября
1960 года в пламени ракетного топлива на Байконуре,
посвящается...

лагалось на ОКБ�1 С.П. Королева. Председа�
телем Государственной комиссии по испыта�
ниям ракеты был назначен М.И. Неделин, за�
местителем — главный конструктор М.К. Ян�
гель. Все делалось в спешке, в нервозной об�
становке.

21 октября в 8 часов началась установка ра�
кеты на пусковой стол, которая прошла нормаль�
но. Были подключены все коммуникации, на�
чались электрические испытания. Но уже на
этом этапе были выявлены неисправности… 23
октября ракету заправили компонентами топ�
лива. При подготовке ее к пуску выявили це�
лый ряд серьезных недостатков, но приостано�
вить подготовку к пуску уже не могли. Утром 24
октября 1960 года Государственная комиссия, ог�
раниченная сжатыми сроками испытаний,  под
давлением обстоятельств в обстановке множе�
ства противоречивых указаний сверху приняла
решение продолжить подготовку к старту. При
этом допускались отступления от утвержденной
технологии.

И вот результат… В 18 часов 45 минут из�за
преждевременного срабатывания электро�
пневмоклапана наддува пусковых баков про�
изошел запуск маршевого двигателя второй
ступени. Это была катастрофа. Мгновенно
вспыхнула многотонная  масса соединивших�
ся компонентов самовозгорающегося топлива.
Страшная волна огненного урагана обрушилась
на работающих людей.

о сих пор не удалось установить точное
количество погибших. Назывались циф�
ры от 76 до 97 человек, более 50 чело�
век были ранены (в некоторых источ�

никах называлась цифра до ста или более че�
ловек).

Из воспоминаний подполковника В.В. Са�
винского (служил на космодроме в долж�
ностях начальника лаборатории, старшего
офицера управления начальника химичес�
ких войск, начальника службы радиацион�
ной безопасности): «Тревожно началось утро
24 октября. Ко всем бедам добавилась еще одна
— появилась капельная течь горючего. Все ра�
ботали «на нервах», запуск ракеты откладывал�
ся несколько раз. Приблизительно за час до
пуска ракеты какие�то «умники», закрывая люк,
перебили три многожильных кабеля — шлемо�
фонная связь прервалась.

До пуска оставалось 15 минут. Я видел мар�
шала Неделина сидящим на стуле возле КП…
В 18.45 раздался треск, реакция у меня была
мгновенной, расстояние 10 метров в сторону я
преодолел со скоростью выше олимпийской.
Оказавшись на песке, я услышал взрыв. Пла�
мя по бетонке лизнуло меня всего. Я горел, но
что�то подсказывало (поскольку я был в па�
мяти) — беги! Я побежал, но был весь охвачен
пламенем, стал кататься в песке, поднимаюсь
– все равно горю. Очнулся я в госпитале на
вторые сутки. Хорошо помню 26 октября, ког�
да медсестра включила радио, и было объяв�
лено, что в авиационной катастрофе погиб
маршал артиллерии Неделин».

Главком М.И. Неделин в момент катастро�
фы находился в 15 метрах от ракеты и сгорел в
волне пламени. М.К. Янгеля спасло то, что в
момент взрыва он и генерал А.Г. Мрыкин на�
ходились в «курилке». Окружающие с трудом
удержали М.К. Янгеля, который бросался в
огонь, чтобы помочь погибающим людям. Этот
день закончился для конструктора ракеты Р�16
обширным инфарктом.

асто задают вопрос: кто виновен в этой
катастрофе? Однозначного ответа не су�
ществует, так как причиной явились не
только погрешности в конструкции раке�

ты, несоблюдение техники безопасности, но и
давление из Москвы. Известно, что в последую�
щем на доводку этой ракеты потребовалось еще
около четырех месяцев напряженнейшей рабо�
ты. Для выяснения причин возгорания была со�
здана комиссии под председательством Л.И.
Брежнева. Выводы комиссии: «Непосредствен�
ной причиной катастрофы явился недостаток
комплексной схемы системы управления, до�
пускающей несвоевременное срабатывание
ЭПК ВО�8, управляющего запуском маршевого
двигателя II ступени при проведении предстар�
товой подготовки». Этот недостаток не был вы�
явлен при проведении всех предшествующих
испытаний. Но из материалов комиссии выте�
кает очевидный вывод, что ракета Р�16 (8К64)
против здравого смысла и логики была отправ�
лена на полигон «сырой», с большими дефек�
тами и недоработками. Однако Председатель
правительственной комиссии Л.И. Брежнев за�
явил: «Наказывать никого не будем, все винов�
ные уже наказаны».

Из воспоминаний генерал�полковника
К.В. Герчика: «Военные испытатели полигона
настаивали не отправлять «сырой» ракету Р�16
с завода на полигон. На все возражения со сто�
роны разработчика и заказчика следовало ка�
тегорическое нет. Расчет строился на авось, до�
работать на полигоне. Там же отработать и тех�
нологию ее испытаний. Как это ни странно, та�
кая позиция устраивала обе стороны: для цент�
ра — ракета на полигоне, значит дело двину�
лось. А разработчик и заказчик избавились от
гнетущего «пресса». Но на полигоне не было
необходимых испытательных стендов и обору�
дования. Там принципиально не могли выявить
все дефекты в ракете, особенно в системе уп�
равления, которые и привели к трагическим со�
бытиям на старте».

23 октября, несмотря на тревожные предуп�
реждения, ракета была заправлена компонен�
тами ракетного топлива. Но после заправки нео�
жиданно была обнаружена негерметичность
уплотнительных соединений. После короткого
совещания было решено это проигнорировать
при условии проведения нейтрализации.  Ут�
ром 24 октября испытания продолжались. На
стартовой позиции находились главный конст�
руктор КБ «Южное» М. К. Янгель и его замести�
тели Л.А. Берлин, В.А. Концевой, Л.В. Смирнов
(директор завода�изготовителя), другие руко�
водители и специалисты. Казалось, на полиго�
не находился достаточный научно�технический
и интеллектуальный потенциал. Чего же не хва�
тало?

Не хватало главного – порядка, технологи�
ческой дисциплины, разумной технологии ис�
пытаний ракеты, конкретных знаний ее эксплу�
атации и конструкции. Выявлявшиеся неисправ�
ности и отказы не анализировались. Не про�
гнозировались и не оценивались последствия.
Они не были восприняты в качестве сигнала
возможного бедствия.

Уверенность технического руководства, испы�
тателей и специалистов была непреклонной: надо
идти дальше. Вполне вероятно, многие участники
успешных запусков ракет Р�12 и Р�14 оказались в
плену иллюзорных убеждений в безопасности
пуска ракеты. Все попытки прекратить испытания
оценивались как невыполнение решения ЦК

КПСС. Вечером 24 октября обстановка накали�
лась до предела и была чрезвычайно сложной.

з всех обозначенных причин аварии, в
том числе изложенных в актах комис�
сии Л.И. Брежнева, не было сказано о
главной, изначальной – об организа�

ции работ, волюнтаризме и диктате. В основу
решений ложились не научные расчеты и ре�
комендации специалистов, а политические и
идеологические соображения.

О катастрофе на полигоне № 5 24 октября 1960
года было высказано и написано много всевоз�
можных спекулятивных и недобросовестных
версий, авторы которых сознательно  чернили
работу Госкомиссии по испытаниям ракеты, об�
виняли ее в некомпетентности и непрофессио�
нализме. Обвинения были и в адрес ее пред�
седателя — главного маршала артиллерии М.И.
Неделина. Хотя никаких волевых решений Мит�
рофан Иванович не предпринимал, особенно
по техническим вопросам, как об этом сообща�
лось в прессе. Все решалось коллегиально. Ка�
тастрофа была не техногенной – слишком ве�
лика роль человеческого фактора. М.И. Неде�
лин был человеком более чем достойным. Но
главное – нам надо сохранить память о «десят�
ках, а может быть и сотнях» никому, кроме род�
ных и близких,  неизвестных  жертв этой траге�
дии. О капитане Иване Кучине. Вечная память
ему и его товарищам по несчастью.

Я, к счастью, не был ни участником, ни сви�
детелем тех событий, так как работал в Рижс�
ком  высшем командно�инженерном (ракетном)
училище (позже им. Бирюзова). Через него
прошли многие ракетчики, в том числе и оче�
видцы тех событий, от которых я и получил эту
информацию, что называется, из первых уст.

Многие свидетели тех событий сегодня жи�
вут в Одинцове. Откликнитесь, кто еще помнит
аудиторию 123 им. Циолковского в IV учебном
корпусе на углу ул. Падомью и Кришьян Баро�
на, где находилась наша основная ракета 8К63,
учебные корпуса на ул. Торню и Артиллерияс,
общежития на улицах Вальню и Иманта Судма�
ля. Позже училище переехало на Киш�озеро.

Евгений МАРЧЕНКО.
Контактный телефон Евгения Константи�

новича Марченко 591�36�61.
На снимках:
•  •  •  •  •  В честь первого пуска боевой межконти-

нентальной баллистической ракеты на поли-
гоне Байконур воздвигнут обелиск — устрем-
ленная в небо ракета Р-16 (фото из журнала
«Наука и жизнь» № 3 от 1999 г.)

•  •  •  •  •  Главный маршал артиллерии Советского
Союза М.И. Неделин.
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(Начало в №57, 61, 78, 79, 80)

Статья 60.  Выравнивание уровня бюд-
жетной обеспеченности  поселений Один-
цовского муниципального района

1. В целях дополнительного по отно-
шению к дотациям из регионального фон-
да финансовой поддержки поселений вы-
равнивания финансовых возможностей ор-
ганов местного самоуправления поселений
по осуществлению своих полномочий по
вопросам местного значения в составе бюджета
муниципального района может образовы-
ваться муниципальный районный фонд
финансовой поддержки поселений.

Порядок образования фонда финансо-
вой поддержки поселений и распределе-
ния дотаций из указанного фонда устанав-
ливается законом Московской области в со-
ответствии с требованиями Бюджетного ко-
декса Российской Федерации.

2. Объем муниципального районного фонда
финансовой поддержки поселений и рас-
пределение дотаций из указанного фонда
между поселениями утверждается решени-
ем Совета депутатов Одинцовского муни-
ципального района о бюджете муниципального
района на очередной финансовый год.

Статья 61.  Муниципальные заимство-
вания

Одинцовский муниципальный район вправе
привлекать заемные средства, в том числе
за счет выпуска муниципальных ценных бумаг
в порядке, устанавливаемом Советом де-
путатов Одинцовского муниципального района
в соответствии с требованиями федераль-
ных законов и иных нормативных актов
федеральных органов государственной власти.

Статья 62.  Расходы бюджета  Один-
цовского муниципального района

1. Расходы бюджета  Одинцовского му-
ниципального района осуществляются в
формах, предусмотренных Бюджетным
кодексом Российской Федерации.

2. Администрация Одинцовского муни-
ципального района ведет реестр расход-
ных обязательств Одинцовского муниципаль-
ного района в порядке, установленном
решением Совета депутатов.

3. Совет депутатов определяет разме-
ры и условия оплаты труда депутатов, осу-
ществляющих свои полномочия на посто-
янной основе, главы Одинцовского муни-
ципального района, руководителя админи-
страции Одинцовского района и муници-
пальных служащих.

4. Размеры и условия оплаты труда му-
ниципальных служащих, работников муни-
ципальных предприятий и учреждений, нор-

мативы расходов местных бюджетов на ре-
шение вопросов местного значения уста-
навливаются нормативными правовыми ак-
тами главы Одинцовского муниципального
района в соответствии с порядком, опре-
деленным решением Совета депутатов.

5. Расходование средств бюджета Один-
цовского муниципального района осуще-
ствляется в соответствии с законодатель-
ством.

6. Порядок осуществления расходов бюд-
жета Одинцовского муниципального райо-
на на осуществление отдельных государ-
ственных полномочий, переданных орга-
нам местного самоуправления Одинцовс-
кого муниципального района федеральными
законами и законами  Московской облас-
ти, устанавливается соответственно феде-
ральными органами государственной вла-
сти и органами государственной власти
Московской области.

7. Порядок расходов местного бюджета
на осуществление отдельных полномочий
поселений, переданных муниципальному
району по соглашениям с поселениями,
устанавливается Советом депутатов Один-
цовского муниципального района.

8. Органы местного самоуправления
Одинцовского муниципального района имеют

право дополнительно использовать собствен-
ные материальные ресурсы и финансовые
средства для осуществления переданных
им отдельных полномочий поселений Один-
цовского муниципального района.

Для осуществления переданных отдельных
полномочий Одинцовского муниципально-
го района органы местного самоуправле-
ния поселений имеют право дополнитель-
но использовать собственные материаль-
ные ресурсы и финансовые средства.

Статья 63.  Исполнение бюджета  Один-
цовского муниципального района

1. Исполнение бюджета Одинцовского
муниципального района производится в
соответствии с Бюджетным кодексом Рос-
сийской Федерации.

Организация исполнения местного бюджета
осуществляется Финансово-казначейским
управлением администрации Одинцовско-
го района.

2. Порядок и сроки разработки проекта
бюджета Одинцовского муниципального района,
а также перечень документов и материалов,
обязательных для представления с проектом
бюджета Одинцовского муниципального района,
определяются Положением о бюджетном
устройстве и бюджетном процессе Одинцов-
ского муниципального района, утверждае-
мым Советом депутатов.

3.  Разработку проекта бюджета  Один-
цовского муниципального района осуще-
ствляет администрация района.

4. Проект бюджета Одинцовского муни-
ципального района на очередной финан-
совый год на рассмотрение Совета депу-

татов вносит глава Одинцовского муници-
пального района.

5. Порядок рассмотрения проекта бюд-
жета Одинцовского муниципального райо-
на, утверждения и исполнения бюджета
Одинцовского муниципального района,
порядок контроля за его исполнением и
утверждением отчета об исполнении бюджета
Одинцовского муниципального района ус-
танавливается Положением о бюджетном
устройстве и бюджетном процессе.

6.   Проект бюджета Одинцовского му-
ниципального района, решение об его ут-
верждении, годовой отчет о его исполне-
нии, ежеквартальные сведения о ходе ис-
полнения бюджета Одинцовского муници-
пального района и о численности муници-
пальных служащих органов местного са-
моуправления  Одинцовского муниципаль-
ного района, работников муниципальных
учреждений с указанием фактических зат-
рат на их денежное содержание подлежат
официальному опубликованию.

Проект бюджета  Одинцовского муни-
ципального района, отчет о его исполне-
нии выносится на публичные слушания не
более чем через 15 дней после опублико-
вания. Результаты публичных слушаний
подлежат официальному опубликованию.

7. Администрации поселений, входящих
в состав Одинцовского муниципального
района, заключают Соглашения с админи-
страцией Одинцовского муниципального
района о передаче ей полномочий по раз-
работке, исполнению и контролю за ис-
полнением местного бюджета.

В соответствии с решением Совета депутатов
Одинцовского района №2/50 от 26.08.2005г. «О вне�
сении изменений и дополнений в решение Совета
депутатов Одинцовского района от 22.12.2004г. №
4/37 «Об оплате труда работников муниципальных
бюджетных учреждений Одинцовского района»

1. Установить с 1 сентября 2005 года тарифные став�
ки (оклады) Единой тарифной сетки по оплате труда
работников муниципальных бюджетных учрежде�
ний Одинцовского района (далее ЕТС) согласно при�
ложению №1 к настоящему постановлению.

2. В целях сохранения достигнутого уровня оплаты
труда работников муниципальных бюджетных учрежде�
ний установить с 1 сентября 2005 года доплаты к заработ�
ной плате, исчисленной на основании ЕТС по всем разря�
дам  с учетом надбавок, доплат и повышений, установ�
ленных нормативно�правовыми актами Московской
области и Одинцовского района в размерах, указанных в
приложении №2 к настоящему постановлению (за исклю�
чением доплат и других выплат, установленных норма�
тивными правовыми  актами указанными в приложении
№ 3 к настоящему постановлению).

Увеличить  с 1 ноября 2005г. размер доплаты к за�
работной плате, исчисленной на основании ЕТС по
всем разрядам с учетом надбавок, доплат и других
выплат, установленных нормативными правовыми
актами Московской области и Одинцовского райо�
на (за исключением доплат и других выплат, указан�
ных в приложении № 3 к настоящему постановле�
нию), на 15 % к уровню, указанному в приложении №
2 к   настоящему постановлению, служащих (техни�
ческих исполнителей) и рабочих образовательных

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ГЛАВЫ ОДИНЦОВСКОГО РАЙОНА

«О тарифных ставках (окладах) Единой тарифной сетки по оплате труда и
размерах доплат к заработной плате работников Муниципальных
бюджетных учреждений Одинцовского района»

учреждений, учреждений культуры, физической
культуры и спорта, социальной защиты населения,
здравоохранения, в том числе служащих (техничес�
ких  исполнителей) и рабочих муниципальных учреж�
дений здравоохранения, работающих в системе обя�
зательного медицинского страхования.

3. Увеличить с 1 ноября 2005 года размер доплаты к
заработной плате, исчисленной на основании ЕТС по
всем разрядам с учетом надбавок, доплат и других вып�
лат, установленных нормативными правовыми актами
Московской области и Одинцовского района на 10% к
уровню, указанному в приложении №2 к настоящему
постановлению, работников муниципальных учрежде�
ний здравоохранения, в том числе работников учреж�
дений здравоохранения, работающих в системе обя�
зательного медицинского страхования.

4. В целях сохранения достигнутого уровня опла�
ты труда работников муниципальных бюджетных
учреждений установить для работников указанных
учреждений доплату в случаях, когда их заработная
плата, исчисленная на основании тарифных ставок
(окладов) ЕТС и доплат, вводимых в соответствии с

настоящим постановлением, оказывается ниже раз�
мера, установленного нормативными  правовыми
актами Российской Федерации, нормативными пра�
вовыми актами Московской области и Одинцовско�
го района по соответствующей должности в данном
учреждении,  в размере соответствующей разницы в
заработной плате.

5. Расходы, связанные с выплатой доплат и надба�
вок к заработной плате, установленных настоящим
постановлением предусматриваются к выплате:

5.1. Работникам муниципальных бюджетных учреж�
дений, за исключением учреждений здравоохранения,
работающим в системе обязательного медицинского
страхования – за счет средств бюджета района, а также
субвенций и средств по взаимным расчетам, переда�
ваемых бюджету района в соответствии с Законом Мос�
ковской области «О бюджете Московской области на
2005 год».

5.2.  Работникам муниципальных учреждений
здравоохранения, работающих в системе обязатель�
ного медицинского страхования – за счет платежей
на обязательное медицинское страхование нерабо�

тающих граждан, предусмотренных в областном
бюджете на 2005 год.

6. Признать утратившим силу со дня вступления в
силу настоящего постановления:

� подпункт 1.2 пункта 1 постановления главы Один�
цовского района  от 29.12.2004 г. № 4183 «О тариф�
ной системе оплаты труда работников муниципаль�
ных учреждений бюджетной сферы Одинцовского
района» в части утверждения тарифных ставок (ок�
ладов) Единой тарифной сетки по оплате труда ра�
ботников муниципальных бюджетных учреждений;

� пункт 1 постановления главы Одинцовского рай�
она от 29.12.2004г. № 4184 «О доплатах и надбавках
к заработной плате работников муниципальных уч�
реждений Одинцовского района, финансируемых
из бюджета района;

 � постановление главы Одинцовского района от
17.05.2005г.  № 1260 «О внесении изменений в по�
становление главы Одинцовского района от
29.12.2004г. № 4184 «О доплатах и надбавках к зара�
ботной плате работников муниципальных учрежде�
ний Одинцовского района, финансируемых  из бюд�
жета района».

7. Настоящее постановление опубликовать в рай�
онной газете «Новые рубежи».

8. Контроль за исполнением настоящего поста�
новления возложить на заместителя главы админис�
трации Одинцовского района, начальника финансо�
во�казначейского управления  Л.Е.Тишкину.

А.Г.ГЛАДЫШЕВ,
глава Одинцовского района.

№ 2907 от 07.10.2005 года.

Тарифные ставки (оклады) Единой тарифной сетки по оплате труда работников
муниципальных бюджетных учреждений Одинцовского района, устанавливаемые
с 1 сентября 2005 года

Тарифные разряды
оплаты труда

Тарифные ставки
(оклады)

1

�

2

890

3

990

4

1090

5

1210

6

1340

7

1475

8

1620

9

1780

10

1955

11

2145

12

2315

13

2500

14

2690

15

2900

16

3120

17

3360

18

3600

Размеры доплат к заработной плате работников
организаций бюджетной сферы с 1 сентября 2005 года

Категории работников                                             Руководители      Специалисты,         Служащие
                                                                                             учреждений,        руководители       (технические
                                                                                             их заместители    структурных           исполнители)
                                                                                           и главные               подразделений     и рабочие
                                                                                           бухгалтера               учреждений          (в процентах)
                                                                                          (в процентах)        (в процентах)

Работники образовательных учреждений
и других учреждений образования                         85                       95                                  80

Работники учреждений культуры                              170                     180                                 170

Работники учреждений здравоохранения,                 15                        35                                    35
в том числе работники учреждений
здравоохранения, работающие в системе
обязательного медицинского страхования

Педагогические работники учреждений                                              50
здравоохранения

Работники учреждений социальной
 защиты населения                                                             100                   110                                 100

Работники учреждений физической
культуры и спорта, за исключением
образовательных учреждений в сфере
физической культуры и спорта                                    160                   170                                  150

ПЕРЕЧЕНЬ нормативных правовых актов губернатора Московской области, главы
Одинцовского района, устанавливающих надбавки и доплаты к заработной плате работникам
муниципальных бюджетных учреждений, не учитываемых при установлении надбавок и доплат
к заработной плате указанных работников, исчисленных на основании Единой тарифной сетки
по оплате труда работников муниципальных бюджетных учреждений Одинцовского района.

1. Постановление губернатора Московской области от 8 июня 1999г. № 202�ПГ «О повышении оплаты труда работ�
никам культуры организаций социально�культурной сферы  Московской области»;

2. Постановление губернатора Московской области от 15 июля 1999г. № 250�ПГ «Об утверждении порядка выплат
надбавок и компенсационных выплат работникам культуры организаций социально�культурной сферы Московской
области»;

 3. Постановление главы Одинцовского района от 4 ноября 1999г. № 2113 «О повышении оплаты труда работникам
культуры».

ПРИЛОЖЕНИЕ №1

ПРИЛОЖЕНИЕ № 3

ПРИЛОЖЕНИЕ № 2

РЕШЕНИЕ
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ОДИНЦОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА
от 21.09.2005 года № 12/1

В целях создания условий по реализации положений переходно�
го периода, обеспечения полномочий Совета депутатов, главы и
вице�главы Одинцовского муниципального района, руководствуясь
Законами Московской области «О государственной регистрации
Уставов муниципальных образований в Московской области», «О Го�
сударственном реестре Уставов муниципальных образований Мос�
ковской области» Совет депутатов Одинцовского муниципального
района решил:

1. Внести в Устав Одинцовского муниципального района Московс�
кой области, утвержденный решением Совета депутатов Одинцовско�
го района Московской области от 24 июня 2005 года № 1/47, следую�
щие изменения и дополнения:

1.1. В статье 67 абзац 2 изложить в следующей редакции:
«При этом статьи 16 — 23, 24, 25, 36, 38 применяются:» и далее по

тексту Устава.
1.2. Статью 68 изложить в следующей редакции:
«Статья 68. О признании утратившим силу Устава Одинцовского рай�

она Московской области
Устав Одинцовского района Московской области утрачивает силу с

момента вступления в силу Устава Одинцовского муниципального рай�
она Московской области, в порядке, определенном статьей 67 настоя�

О внесении изменений и дополнений в Устав Одинцовского муниципального района Московской области

щего Устава.»
1.3. Статью 71 изложить в следующей редакции:
«Статья 71. Срок действия переходного периода
Переходный период начинается с момента вступления в силу насто�

ящего Устава и завершается по истечении срока полномочий главы и
вице�главы Одинцовского района, избранных 19 декабря 2004 года.»

1.4. В статье 72 пункт 2 изложить в следующей редакции:
«Вице�глава Одинцовского района продолжает исполнение своих

полномочий, как вице�глава Одинцовского муниципального района,
до истечения срока полномочий главы и вице�главы Одинцовского
района, избранных 19 декабря 2004 года.»

2. Направить настоящее решение в Главное управление Министер�

ства юстиции Российской Федерации по Центральному федеральному
округу для проведения правовой экспертизы и государственной реги�
страции.

3. Изменения и дополнения в Устав Одинцовского муниципального
района Московской области вступают в силу после государственной
регистрации и опубликования (обнародования) в установленном по�
рядке.

4. Настоящее решение вступает в силу с момента его принятия.
5. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на гла�

ву Одинцовского муниципального района Гладышева А.Г.
А.Г. ГЛАДЫШЕВ,

глава Одинцовского муниципального района.




